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LE MOT DU MAIRE 

 

Les vacances dô®t® vont arriver pour un certain nombre dôentre vous et vont °tre 

lôoccasion de rompre avec les habitudes du quotidien. 

En ce qui concerne la vie de notre commune, quelques éléments viennent aussi 
pertu rber un peu nos routines de fonctionnement. En effet, la création de la nouvelle 

communauté de communes Coutances Mer et Bocage regroupant les 64 communes 
du secteur se concrétise.  

Pour ce qui est des impôts communautaires, ils augmentent, mais parallèleme nt dans 
un souci dôajustement, les imp¹ts communaux diminuent. Globalement, le taux 

dôimposition reste le m°me et la communaut® versera une attribution de 
compensation pour préserver les recettes du budget communal.  

 
Pour ce qui du syndicat scolaire, celui -ci est inactif et va être prochainement dissous. 

La communauté de commune s prend en charge à présent tout ce qui touche aux 
affaires scolaires. La commune de Gratot reprend la gestion de la cantine du RPI  ; 

tarifs, rémunération et gestion des personnels, entretien des locaux... Les communes 
partenaires ont signé une convention avec la municipalité de Gratot pour le paiement 

de la prestation et pour en définir les modalités de calcul. Pour gérer cela, une 

commission extramunicipale a été mise en place. Elle  reprend globalement les 
membres de lôancien syndicat scolaire. 

Toujours sur le plan scolaire, les TAP (Temps dôActivit® P®riscolaire) cr®®s dans le 
cadre de la réforme des rythmes scolaires sont remis en cause par la communauté 

de commune s suite ¨ lô®lection présidentielle qui permet le retour à la semaine de 4 
jours. De plus, un d®cret en d®but dôann®e, nôautorise plus pour lôanimation des TAP 

le recours aux autoentrepreneurs et aux associations, ce qui rend impossible le 
maintien des TAP tels quôils ont été conçus initialement.  

 
Dans les nouvelles concernant la commune, les effectifs de lô®cole de lôann®e derni¯re 

se maintiennent ce qui permet de pérenniser la sixième classe.  
 

Les PAV (Point dôApports Volontaires) sont d®sormais en service. Au Homm ëel, le ur 
installation a permis en m°me temps de g®rer le parking devant lô®glise, ainsi que 

lôacc¯s au portail de lô®glise en b®ton d®sactiv®. Le goudronnage du parking de lô®cole 

a permis dôint®grer au mieux les PAV dans un espace fonctionnel. Pour ces deux PAV, 
jôesp¯re que chacun fera lôeffort dôen faire bon usage et de veiller ¨ les maintenir 

propres.  
Deux cand®labres seront pos®s prochainement sur lôagrandissement du parking et en 

permettront lô®clairage ainsi que celui du PAV. 
Un nouveau massif a été aménag é à la sorti e du bourg en direction du Homm ëel par 

lôentreprise David Paysage qui a r®alis® les am®nagements autour de salle de 
convivialité et de la mairie. Le résultat esthétique est tout à fait satisfaisant. Je ne 

peux que regretter les vols de végétaux  peu de temps apr¯s la fin de lôam®nagement. 
 Dans le m°me registre, je suis offens® dôavoir d®couvert le vol de la gerbe de fleurs 

déposée sur le monument aux morts lors de la cérémonie du 8 mai. Les anciens 
combattants et les membres du conseil municipal  se joignent à moi pour condamner 

de tels comportements choquants et peu respectueux.  
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Dans les travaux ¨ court terme, un remaniage dôune partie de la toiture de lô®glise 
de Gratot est envisag®. Malheureusement, lôarchitecte des b©timents de France le 

refu se et impose des contraintes fortes sur la rénovation  : avoir recours à un 
architecte, dépôt de permis de construire, ardoises cloutées...Dans ce contexte les 

travaux ne sont pas r®alisables dans lôimm®diat. 
 

Une campagne de rénovation des vitraux est au ssi en cours ¨ lô®glise du Hommëel à 
lôinitiative de lôASEH. 

 

Je ne peux terminer ce mot du maire sans évoquer le décès de Jules Lelimouzin, 
ancien combattant dôAlg®rie et bless® de guerre.  Il a ®t® employ® municipal pour la 

mairie de Gratot pendant de long ues années A regretter également le départ de 
Georges Noël , ancien conseiller municipal et fortement investi dans les activités 

associatives. Je renouvelle à leurs familles le témoignage de toute ma sympathie.  
 

Un grand merci aux différentes associations de la commune, qui font preuve de 
dynamisme et de solidarit® tout au long de lôann®e. Preuve en est avec le 

déplacement de deux classes du RPI à Etouvans, pour lequel la contribution de 
chacun a permis une grande réussite.  

 
Je vous souhaite à toutes et à t ous un très bel été, Remi Bellail  
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ACTUALITES GRATOTAISES 

Parking école  
Le Conseil Municipal a décidé la réfection de la 2 e partie du parking de lô®cole. Les 
travaux ont ®t® r®alis®s d®but juillet par lôentreprise EUROVIA. Seule la signalisation 

au sol reste encore à faire.  
Lô®clairage public sera prolong® par la pose de 2 cand®labres, effectu®e par 

lôentreprise CEGELEC. Cela sôinscrit dans le march® ¨ bons de commande attribu® ¨ 
ces 2 entreprises en 2015 pour 

lôam®nagement dôune rue et dôaires de 
stationnement entre la rue de la 

Pitonnerie et le quartier du Pavement.   
En outre, il a été demandé de mettre de 

lôenrob® jusquô¨ lôentr®e de lôatelier 
municipal, et de prolonger le parapet du 

pont pour un meilleur écoulement des 

eaux et une meilleure  stabilité de la 
route. Lôentreprise DUVAL a ®t® 

contactée pour effectuer ces travaux.  
Le montant total du projet sô®l¯ve ¨ 54 250 ú. Une Dotation dôEquipement des 

Territoires Ruraux (DETR) dôun montant de 12 227 ú a ®t® attribu®e pour ce projet. 

Informati ons Budget 
La fusion des communautés de communes a un impact fort sur notre budget. En 

effet, pour compenser la hausse des taux dôimposition communautaire, la commune 

de Gratot a diminué les siens. La communauté Coutances Mer et Bocage (CMB) 
reverse ensuit e en «  attribution de compensation  » le manque à gagner à savoir 

16  934 ú. 
 

La totalit® de la fiscalit® professionnelle (CFE, CVAE, IFER, TASCOM, TAFNBé) sera 
désormais collectée par la communauté. Ces taxes seront également intégrées dans 

lôattribution de compensation pour leurs montants de 2016.  
 

Le Syndicat scolaire va être dissout. La part correspondante aux frais scolaires est 
actuellement évaluée à 32  986 ú. Ce montant sera vers® par la commune ¨ la 

communauté.  
En ce qui concerne la gestion de la cant ine, elle devient communale. Le personnel a 

été repris dans les effectifs de la commune et les charges salariales 
correspondantes ont été prévues au budget.  

 

Pour ce qui est de lôentretien de lô®cole, la communaut® est d®sormais responsable 
des bâtiments s colaires. Afin de compenser ce transfert, la commune de Gratot doit 

donc reverser une certaine somme dans lôattribution de compensation. La fixation 
va faire lôobjet dô©pres discussions. En effet, dans sa première mouture, la CMB 

lô®value ¨ 57 466 ú par an (montant reconductible tous les ans). Cela nous semble 
tout à fait aberrant du fait que  lô®cole concern®e est neuve. 

 
La Commission Locale dôEvaluation des Charges Transf®r®es (CLECT) va avoir la 

lourde charge de statuer. Affaire à suivre donc.  
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Colombarium  

Afin de r®pondre aux attentes dôun nombre croissant de personnes, il a ®t® d®cid® la 

cr®ation dôun colombarium dans le cimeti¯re de Gratot. 

Celui -ci comportera 6 cases en granit gris clair et p ortes en granit noir. Il sera posé 

par lôentreprise GIRARD de Coutances courant juillet pour un montant de 5150 ú TTC. 

Si besoin, une extension pourra être envisagée.  

 

Informations mairie  
Pour les personnes qui le souhaitent, il est possible de transmettre son adresse mail 

à la mairie pour recevoir les informations courantes de façon dématérialisée.  

 

P A V le Hommeël  

 
 

Recensement  
Un recensement aura lieu, comme tous les cinq ans, du 18 janvier au 17 février  

2018. La commune est en cours de recrutement des agents recenseurs (2 

personnes), leur nom s era communiqué aux habitants par voie de presse (ou 

information dématérialisée) courant novembre 2017  

 

Solidarité migrants  

Suite au démantèlement de la jungle de calais , les migrants ont été orientés sur 

tout le territoire Franais. Six dôentre eux ont intégré un logement HLM à Gratot, ils 

sont accompagn®s par lôassociation COALLIA pour les d®marches administratives, 

sanitaires et alimentaires.  

Concernant lôanimation le collectif solidarité migrants ï CSM50, au travers de leurs 

bénévoles, les accompagne pou r les intégrer au mieux dans la vie locale. Vous 
pouvez les joindre en les contactant ¨ lôadresse suivante : 

caocsmsaintgermain@gmail.com  , la charte du bénévole étant disponible en mairie.  

Une réunion pu blique aura lieu le samedi 16 septembre à 17h à la salle de 

convivialité afin de vous présenter le collectif ainsi que nos nouveaux concitoyens, 

qui témoigneront de leur parcours  

mailto:caocsmsaintgermain@gmail.com
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INFORMATIONS MAIRIE 

 
HÏÒÁÉÒÅÓ ÄȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÄÕ ÓÅÃÒïÔÁÒÉÁÔ 

Tous les matins du lundi au vendredi de 9h à 12h30  

La Mairie est fermée au public chaque après-midi. 

Tél. 02 33 19 41 20        e-mail : mairie.gratot@orange.fr 

site internet : www.gratot.fr 

Permanences : Les lundis et mercredis de 10h00 à 12h00 en alternance par le 

maire et les adjoints 

Mr Rémi BELLAIL, Maire, reçoit sur rendez-vous à la demande des habitants. 

 

INFORMATIONS PRATIQUES 
 
(ÏÒÁÉÒÅÓ ÄȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÄÅ ÌÁ déchetterie  (horaires été)  
 

 JOUR du 1er avril au 30 septembre   
 
 Lundi  10h à 12h - 14 h à 19h   
 Mardi  10h à 12h   -   14h à 19h   
 Mercredi 10h à 12h   -   14 h à 19 h  
 Vendredi  10h à 12h   -    14 h à 19 h  
 Samedi 10h à 19 h en journée continue  
 
,ÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÎÅ ÐÏÓÓïÄÁÎÔ ÐÁÓ ÌÅÕÒ ÃÁÒÔÅ ÄȭÁÃÃîÓ Û ÌÁ ÄïÃÈÅÔÔÅÒÉÅ ÐÅuvent toujours se 
la procurer, gratuitement, auprès de la Mairie. 
 
 
)Ì ÅÓÔ ÒÁÐÐÅÌï ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ ÉÎÔÅÒÄÉÔ ÄÅ ÂÒĮÌÅÒ Û ÌȭÁÉÒ ÌÉÂÒÅ ÌÅÓ ÄïÃÈÅÔÓ ÖÅÒÔÓȢ ,Å ÂÒĮÌÁÇÅ 
ÐÅÕÔ ÅÎ ÅÆÆÅÔ ðÔÒÅ Û ÌȭÏÒÉÇÉÎÅ ÄÅ ÔÒÏÕÂÌÅÓ ÄÅ ÖÏÉÓÉÎÁÇÅ ÇïÎïÒïÓ ÐÁÒ ÌÅÓ ÏÄÅÕÒÓ ÅÔ ÌÁ 
fumée, il nuit Û ÌȭÅÎÖÉÒÏÎÎÅÍÅÎÔ ÅÔ Û ÌÁ ÓÁÎÔï ÅÔ ÐÅÕÔ ðÔÒÅ ÌÁ ÃÁÕÓÅ ÄÅ ÌÁ 
ÐÒÏÐÁÇÁÔÉÏÎ ÄȭÉÎÃÅÎÄÉÅÓȢ 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:mairie.gratot@orange.fr


 

6  
 

 

Regroupement pédagogique intercommunal  
 

GRATOT - LA VENDELEE ɀ SERVIGNY - BRAINVILLE 
 

Depuis le 1er janvier 2017 , les compétences scolaire (fonctionnement et investissement) et péri-scolaire (garderie) 
étant exercées par la Communauté de communes Coutances Mer et Bocage, le syndicat intercommunal scolaire va être 
dissout très prochainement. 
Seule la cantine (personnel, repas, bâtiments) sera gérée par la commune de Gratot, qui recevra une participation des 
ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ ÒïÓÉÄÅÎÃÅ ÄÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ ÅÎ ÆÏÎÃÔÉÏÎ ÄÕ ÎÏÍÂÒÅ ÄÅ ÒÅÐÁÓ ÐÒÉÓ ÐÅÎÄÁÎÔ ÌȭÁÎÎïÅȢ 
La 6e ÃÌÁÓÓÅ ÏÕÖÅÒÔÅ ÌȭÁÎ ÄÅÒÎÉÅÒ Û ÔÉÔÒÅ ÐÒÏÖÉÓÏÉÒÅ Á ïÔï ÔÒÁÎÓÆÏÒÍïÅ ÅÎ ÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÄïÆÉÎÉÔÉÖÅ Û ÃÏÍÐÔÅÒ ÄÅ ÌÁ ÒÅÎÔÒïÅ 
2017/201 8. 
 
× Répartition des classes (2016/2017)  

ü Mme VILLAIN   TPS / PS / MS   24 élèves 
ü Mme MENEZ   MS / GS                    23 élèves  
ü Mr GUICHEMERRE  GS / CP                    23 élèves  
ü Mme MENARD   CE1    19 élèves 
ü Mme LEROUX   CE2 / CM1   23 élèves 
ü Mme MEUNIER                  CM1 / CM2   22 élèves 

 
! ÃÏÍÐÔÅÒ ÄÕ τȾπωȾςπρχȟ ÌȭïÑÕÉÐÅ ÐïÄÁÇÏÇÉÑÕÅ ÒÅÓÔÅ ÉÎÃÈÁÎÇïÅȟ ÅØÃÅÐÔï -ÍÅ ,ÅÒÏÕØȟ ÎÏÍÍïÅ Û ÔÉÔÒÅ ÐÒÏÖÉÓÏÉÒÅȟ ÑÕÉ 
ÑÕÉÔÔÅÒÁ ÌÅ 20)Ȣ ! ÃÅ ÊÏÕÒȟ ÓÏÎ ÓÕÃÃÅÓÓÅÕÒ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÅÎÃÏÒÅ ÎÏÍÍïȢ 

¶ (ÏÒÁÉÒÅÓ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ (à compter du 04/09/17)  

Lundi  Mardi  jeudi   vendredi :   
 9h - 12h        13h30 ɀ 16h30 

 

¶ Horaire de la garderie  
Matin : 7h30 ɀ 8h50 
Soir : 16h30 ɀ 19h 

 

REGLEMENT CANTINE 
 
Les enfants ne prenant pas leur repas à la cantine  doivent être repris par les parents à 12h0 0. 
,ÏÒÓ ÄÅ ÌȭÉÎÓÃÒÉÐÔÉÏÎ ÄÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ Û ÌÁ ÃÁÎÔÉÎÅȟ ÐÒïÃÉÓÅÒ ÌÅ ÐÌÕÓ ÅØÁÃÔÅÍÅÎÔ ÐÏÓÓÉÂÌÅ ÌÅÓ ÊÏÕÒÓ ÏĬ ÌÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ Ù ÍÁÎÇÅÒÏÎÔȟ 
au cas où ce ne serait pas tous les jours de classe.  
Pour un repas pris occasionnellement, il est impératif de prévenir au moins σ ÊÏÕÒÓ Û ÌȭÁÖÁÎÃÅȢ 
 
ATTENTION ȡ %Î ÃÁÓ ÄȭÁÂÓÅÎÃÅȟ ÌÅ ÐÒÅÍÉÅÒ ÒÅÐÁÓ ÅÓÔ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÄĮ ÐÏÕÒ ÔÏÕÔ ÌÅ ÍÏÎÄÅȟ ÌÅÓ ÁÕÔÒÅÓ ÒÅÐÁÓ ÎÅ ÓÅÒÏÎÔ 
pas facturés, Û ÃÏÎÄÉÔÉÏÎ ÄȭÁÖÏÉÒ ÐÒïÖÅÎÕ ÌÅÓ ÃÁÎÔÉÎÉîÒÅÓ, par téléphone, au   02 33 07 21 15.  
 
Les règlements sont à effectue r pour le 15 de chaque mois  et sont à remettre en MAIRIE DE GRATOT ou adressés 
par courrier à  : MAIRIE ɀ 9 rue de la Pitonnerie ɀ 50 200 GRATOT 
,ÅÓ ÃÈîÑÕÅÓ ÓÏÎÔ Û ïÔÁÂÌÉÒ Û ÌȭÏÒÄÒÅ ÄÕ 42%3/2 05",)#Ȣ 
 
A compter du 4 Septembre 2017 , le prix du repas est fixé comme suit : 
ü Repas pour les enfants qui mangent tous les jours :    3.85Ό 
ü Repas pour les enfants qui mangent 2 fois par semaine :   4.40 Ό 
ü Repas occasionnel : 4.9 Ό 

5ÎÅ ÒïÄÕÃÔÉÏÎ ÄÅ πȟρυ Ό ÅÓÔ ÁÃÃÏÒÄïÅ ÓÕÒ ÌÅÓ ÒÅÐÁÓ ÄÕ ÐÌÕÓ ÊÅÕÎÅ ÅÎÆÁÎÔ ÄȭÕÎÅ ÆÁÍÉÌÌÅ ÄÅ Ôrois enfants. 
 
La cantine est un service, les enfants doivent donc être disciplinés et respecter les règles de la vie en collectivité . 
%Î ÃÁÓ ÄȭÉÎÄÉÓÃÉÐÌÉÎÅ ÍÁÎÉÆÅÓÔÅȟ ÄÅÓ ÓÁÎÃÔÉÏÎÓ ÓÅÒÏÎÔ ÐÒÉÓÅÓ ÐÏÕÖÁÎÔ ÁÌÌÅÒ ÊÕÓÑÕȭÛ ÌȭÅØÃÌÕÓÉÏÎȢ 
 
En cas de problème, contacter : 
Anne HAREL, GRATOT, 06 80 48 79 33 ou Guy GIARD, LA VENDELEE, 06 86 28 46 55  
 
$ȭÁÕÔÒÅ ÐÁÒÔȟ ÉÌ Á ïÔï ÄïÓÉÇÎï ÕÎ référent pour chaque commune  : 

- Commune de BRAINVILLE 
Michel LEMIERE, 06 88 32 62 54 

- Commune de GRATOT 
Stéphanie HAMCHIN, 02 33 07 65 10 

- Commune de LA VENDELEE 
Marlène JORET, 09 51 92 58 30 

- Commune de SERVIGNY 
Marie LEMAZURIER, 09 54 00 64 16 
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COMPTES RENDUS CONSEILS MUNICIPAUX 

Séance du mardi 24 janvier  2017 
  
 ETAIENT PRESENTS : Mrs. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, BRIENS Dominique, DUREL Sébastien, FEREY 
Jean-François, FREMOND Hervé GABRIELLE Jean-Pierre, HAMCHIN, Thierry, LEROUX Jacques, MARIE 
Marcel, OUITRE Florian, MMES HAREL Anne, GAMBILLON Marie-Claire, HERMAN Marie-Laure et JACQUES 
Nadia. 
Ordre du jour de la séance 

1. Projet de mise en conformité du parking Sud ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ : présentation et demande de DETR 
2. tǊƻƧŜǘ ŘŜ ƳƛǎŜ Ŝƴ ŎƻƴŦƻǊƳƛǘŞ Řǳ ǇŀǊƪƛƴƎ ŘŜ ƭŀ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ŎƻƴǾƛǾƛŀƭƛǘŞ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ Υ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǊŜƭŜǾŞ 

topographique  
3. Elaboration du Plan de mise en Accessibilité de la Voirie et des aménagements des Espaces 

publics (PAVE)  
4. #ÒïÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ #ÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ,ÏÃÁÌÅ ÄȭOÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ #ÈÁÒÇÅÓ 4ÒÁÎÓÆïÒïÅÓ ɉ#,%#4Ɋ : désignation du 

représentant titulaire et du représentant suppléant de la commune  
5. -ÉÓÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÄÅ ÌÁ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï ÄÅ ÖÅÒÓÅÍÅÎÔ ÄȭÈÅÕÒÅÓ Ãomplémentaires 
6. 0ÒÏÊÅÔ ÄÅ ÒïÆÅÃÔÉÏÎ ÄÕ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌ 
7. Projet de lotissement communal Hôtel du Nord II 

8. Changement de bailleur pour les contrats de location situés route du Moulin de Vesque 

9. Subventions aux associations 

10. Instruction des demandes ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÁÔÉÏÎ ÄȭÕÒÂÁÎÉÓÍÅ 
11. 2ÅÎÏÕÖÅÌÌÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌȭÁÂÏÎÎÅÍÅÎÔ ÄÕ  ÓÉÔÅ ÉÎÔÅÒÎÅÔ  
12. #ÏÎÔÒÁÔ ÄȭÁÓÓÕÒÁÎÃÅ ÄÅÓ ÒÉÓÑÕÅÓ ÓÔÁÔÕÔÁÉÒÅÓ ÄÕ ÐÅÒÓÏÎÎÅÌ ɀ Délibération donnant habilitation au Centre 

de Gestion de la Fonction Publique Territoriale de la Manche  
13. Retrait de la compétence « informatique de gestion » auprès de Manche Numérique 
14. !ÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÓÏÕÆÆÌÅÕÒ ÅÔ ÄȭÕÎ ÂÒĮÌÅÕÒ ÔÈÅÒÍÉÑÕÅ ÐÏÕÒ ÌÅ ÓÅÒÖÉÃÅ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅ   
15. Informations diverses 

 
Ȥ tǊƻƧŜǘ ŘŜ ƳƛǎŜ Ŝƴ ŎƻƴŦƻǊƳƛǘŞ Řǳ ǇŀǊƪƛƴƎ {ǳŘ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ȡ ÐÒïÓÅÎÔÁÔÉÏÎ ÅÔ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄÅ $%42 ɉ$ïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ 
φτυϋȤττυȤττυɊȢ  
3ÕÉÔÅ ÁǮ ÌÁ ÃÒÅǲÁÔÉÏÎ ÄÅ 0ÏÉÎÔÓ Äȭ!ÐÐÏÒÔÓ 6ÏÌÏÎÔÁÉÒÅÓ ÓÕÒ ÌÁ ÐÁÒÔÉÅ ÎÏÎ ÂÉÔÕÍÅǲÅ ÄÕ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭÅǲÃÏÌÅȟ ÉÌ ÓȭÁÖÅǮÒÅ 
ÎÅǲÃÅÓÓÁÉÒÅ ÄÅ ÍÅÔÔÒÅ ÅÎ ÃÏÎÆÏÒÍÉÔÅǲ ÌÁ ÐÁÒÔÉÅ 3ÕÄ ÄÅ ÃÅÌÕÉȤÃÉ ÄÅ ÆÁëÏÎ ÁǮ ÃÅ ÑÕÅ ÌÅÓ 0!6 ÓÏÉÅÎÔ ÐÌÕÓ ÆÁÃÉÌÅÍÅÎÔ 

ÁÃÃÅÓÓÉÂÌÅÓȢ 0ÁÒÁÌÌÅǮÌÅÍÅÎÔȟ ÕÎÅ ÓÉÇÎÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÁÕ ÓÏÌ ÑÕÉ ÓÅǲÃÕÒÉÓÅ ÌÁ ÃÉÒÃÕÌÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÖÏÉÔÕÒÅÓȟ ÄÅÓ ÐÉÅǲÔÏÎÓ ÅÔ 
ÄÕ ÃÁÒ ÓÃÏÌÁÉÒÅ ÓȭÉÍÐÏÓÅȢ %ÌÌÅ ÅÓÔ ÁÕÓÓÉ ÉÎÄÉÓÐÅÎÓÁÂÌÅ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÕÔÉÌÉÓÁÔÅÕÒÓ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔÅǲ ÅÔ ÌÅÓ 
ÐÁÒÅÎÔÓ ÄȭÅǲÌÅǮÖÅÓȢ #ÅÔÔÅ ÍÉÓÅ ÅÎ ÃÏÎÆÏÒÍÉÔÅǲ ÐÅÒÍÅÔÔÒÁ ÅǲÇÁÌÅÍÅÎÔ ÄÅ ÓÅǲÃÕÒÉÓÅÒ ÌȭÁÃÃÅǮÓ ÄÅÓ ÖÅǲÈÉÃÕÌÅÓ ÅÔ ÄÅÓ 
ÐÉÅǲÔÏÎÓ ÖÅÒÓ ÌÁ ÍÁÉÒÉÅȢ 
 ,Á ÖÏÌÏÎÔÅǲ ÄÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÅÓÔ ÄÅ ÃÏÎÔÉÎÕÅÒ ÄÁÎÓ ÌȭÅÓÐÒÉÔ ÄÕ Ⱥ ÖÉÌÌÁÇÅ ÄÅ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÐÕÂÌÉÃÓ ȻȢ 
 
$ÅÓÃÒÉÐÔÉÆ ÄÅ ÌͻÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ȡ 
Ȥ "ÉÔÕÍÅÒ ÌÅ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅÓ 0ÏÉÎÔÓ Äȭ!ÐÐÏÒÔÓ 6ÏÌÏÎÔÁÉÒÅÓ ÐÏÕÒ ÆÁÃÉÌÉÔÅÒ ÌÅÕÒ ÁÃÃÅǮÓ  ÅÔ ÐÅÒÍÅÔÔÒÅ ÕÎÅ ÍÉÓÅ ÅÎ 
ÃÏÎÆÏÒÍÉÔÅǲ ÇÌÏÂÁÌÅȢ 
Ȥ #ÒÅǲÅÒ ÕÎÅ ÓÉÇÎÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÁÕ ÓÏÌ ÐÏÕÒ ς ÏÂÊÅÃÔÉÆÓ ȡ 
ᴼ ÓÅǲÃÕÒÉÓÅÒ ÌÅÓ ÄÅǲÐÌÁÃÅÍÅÎÔÓ ÄÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ ÅÔ ÄÅ ÌÅÕÒÓ ÐÁÒÅÎÔÓȟ ÄÅÓ ÕÔÉÌÉÓÁÔÅÕÒÓ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔÅǲ ÅÔ ÄÅÓ 
0!6 
ᴼ ÁÂÏÕÔÉÒ ÁǮ ÕÎÅ ÃÉÒÃÕÌÁÔÉÏÎ ÈÁÒÍÏÎÉÓÅǲÅ ÅÔ ÃÏÈÅǲÒÅÎÔÅ ÁÖÅÃ ÌȭÁÃÃÅǮÓ ÁǮ ÌÁ ÍÁÉÒÉÅ 
Ȥ 4ÅÒÍÉÎÅÒ ÌȭÁÃÃÅǮÓ ÓÅǲÃÕÒÉÓÅǲ ÁÕ ÐÌÁÔÅÁÕ ÓÐÏÒÔÉÆ ÑÕÉ ÅÓÔ ÐÒÉÎÃÉÐÁÌÅÍÅÎÔ ÕÔÉÌÉÓÅǲ ÐÁÒ ÌȭÅǲÃÏÌÅȢ 
Ȥ -ÁÔÅǲÒÉÁÌÉÓÅÒ ÑÕÅÌÑÕÅÓ ÐÌÁÃÅÓ ÄÅ ÐÁÒËÉÎÇ ÓÕÐÐÌÅǲÍÅÎÔÁÉÒÅÓȢ 
,ÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÓÅÒÏÎÔ ÒÅǲÁÌÉÓÅǲÓ ÅÎ ÕÎÅ ÓÅÕÌÅ ÔÒÁÎÃÈÅȢ 
-Ȣ 6ÏÇÔ ÄÕ ÃÁÂÉÎÅÔ 6ÁÒÉÁÎÃÅ Á ÅǲÌÁÂÏÒÅǲ ÕÎ ÅÓÔÉÍÁÔÉÆ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ȡ 
Ȥ ,ÏÔ ρ Ⱥ 4ÅÒÒÁÓÓÅÍÅÎÔÓȟ ÃÈÁÕÓÓÅǲÅÓ ÅÔ ÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ Ȼ   ςχ υτρȢρτ Ό (4  
Ȥ ,ÏÔ ς Ⱥ  %ÃÌÁÉÒÁÇÅ ÐÕÂÌÉÃ Ȼ      φ φππȢππ Ό (4 
Ȥ !ÃÔÕÁÌÉÓÁÔÉÏÎȟ ÉÍÐÒÅǲÖÕÓ ÅÔ ÄÉÖÅÒÓ    σ πςφȢπσ Ό (4 
,Á ÔÏÔÁÌÉÔÅǲ ÄÕ ÐÒÏÊÅÔ ÅÓÔ ÄÏÎÃ ÅÓÔÉÍÅǲÅ ÁǮ σχ υππȢππ Ό (4 ÓÏÉÔ τυ πππȢππ Ό 44#Ȣ 
 
0ÏÕÒ ÃÅ ÆÁÉÒÅ ÅÔ ÁÆÉÎ ÄȭÅǲÑÕÉÌÉÂÒÅÒ ÌÅ ÂÕÄÇÅÔȟ ÉÌ ÓÅÒÁÉÔ ÊÕÄÉÃÉÅÕØ ÄȭÅÆÆÅÃÔÕÅÒ ÕÎÅ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄȭÁÉÄÅ ÆÉÎÁÎÃÉÅǮÒÅ ÁÕ 
ÔÉÔÒÅ ÄÅ ÌÁ $ÏÔÁÔÉÏÎ ÄÅÓ %ÑÕÉÐÅÍÅÎÔÓ 4ÅÒÒÉÔÏÒÉÁÕØ ÅÔ 2ÕÒÁÕØ ɉ$%42ɊȢ 
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#2#- ςτ πρ ςπρχ ɉÓÕÉÔÅɊ 
Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁǮ ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔÅǲȟ 
$%#)$% 
- de solliciter l'aide de l'Etat au titre de la DETR pour finaliser la mise en conformité du parking Sud 
ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅȢ 
Ȥ ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÅÒ -Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÁǮ ÓÉÇÎÅÒ ÌÅÓ ÁÃÔÅÓ ÁǮ ÉÎÔÅÒÖÅÎÉÒ ÁÐÒÅǮÓ ÄÅǲÌÉÖÒÁÎÃÅ ÄÅ ÌͻÁÃÃÕÓÅǲ ÄÅ ÒÅǲÃÅÐÔÉÏÎ ÄÅ ÄÏÓÓÉÅÒ 
ÃÏÍÐÌÅÔ ÐÁÒ ÌÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÄÅ ÌÁ 3ÏÕÓȤ0ÒÅǲÆÅÃÔÕÒÅ 
- adopte le principe de l'opération de mise en conformité du parking Sud ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÁÕ ÖÕ ÄÕ ÍÏÎÔÁÎÔ 
prévisionnel HT fixé à 37 υππȢππ Ό et du plan de financement ci-dessous permettant de la financer. 
 

0,!. $% &).!.#%-%.4 

 

&ÉÎÁÎÃÅÍÅÎÔ -ÏÎÔÁÎÔ (4 4ÁÕØ 

5ÎÉÏÎ %ÕÒÏÐÅǲÅÎÎÅ   

%ÔÁÔ ɀ $%42 ρυ πππȢππ Ό τπ Ϸ 

%ÔÁÔ ɀ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎ ÐÁÒÌÅÍÅÎÔÁÉÒÅ   

%ÔÁÔ ÁÕÔÒÅÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ  
ɉÁǮ ÐÒÅǲÃÉÓÅÒɊ 

  

2ÅǲÇÉÏÎ   

$ÅǲÐÁÒÔÅÍÅÎÔ   

!ÕÔÒÅÓ ÆÉÎÁÎÃÅÍÅÎÔÓ ÐÕÂÌÉÃÓ 
ɉÁǮ ÐÒÅǲÃÉÓÅÒɊ 

  

3ÏÕÓȤÔÏÔÁÌ ρ 
ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÐÕÂÌÉÑÕÅÓ 

ρυ πππȢππ Ό τπ Ϸ 

 
-ÁąǶÔÒÅ ÄȭÏÕÖÒÁÇÅ 
ςπϷ ÁÕ ÍÉÎÉÍÕÍ  
 
Ȥ !ÕÔÏÆÉÎÁÎÃÅÍÅÎÔ  
Ȥ %ÍÐÒÕÎÔ 

 
 
 
 

ςς υππȢππ Ό 
 

 
 
 
 

φπ Ϸ 
 

3ÏÕÓȤÔÏÔÁÌ ς 
-ÁÿÔÒÅ ÄȭÏÕÖÒÁÇÅ 

ςς υππȢππ Ό φπ Ϸ 

4/4!,ɕ σχ υππȢππ Ό ρππ Ϸ 

 
π tǊƻƧŜǘ ŘŜ ƳƛǎŜ Ŝƴ ŎƻƴŦƻǊƳƛǘŞ Řǳ ǇŀǊƪƛƴƎ ŘŜ ƭŀ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ŎƻƴǾƛǾƛŀƭƛǘŞ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ Υ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǊŜƭŜǾŞ 
ǘƻǇƻƎǊŀǇƘƛǉǳŜ ό5ŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ нлмтπллмπллнύΦ  
!Ŧƛƴ ŘŜ ŘŞŦƛƴƛǊ ǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ǇǊŜƴŀƴǘ Ŝƴ ŎƻƳǇǘŜ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŎŀǊŀŎǘŞǊƛǎǘƛǉǳŜǎ Řǳ ǘŜǊǊŀƛƴΣ ƭŀ ǇŀǊǘƛŜ Řǳ ǇŀǊƪƛƴƎ ǉǳƛ Ǿŀ şǘǊŜ 
ŀƳŞƴŀƎŞŜ Řƻƛǘ ŦŀƛǊŜ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴ ǊŜƭŜǾŞ ǘƻǇƻƎǊŀǇƘƛǉǳŜΦ 
aΦ IǳōŜǊǘ aƻƴǘŀƛƎƴŜ ŀ ǘǊŀƴǎƳƛǎ ǳƴ ŘŜǾƛǎ ǉǳƛ ǎΩŞƭŝǾŜ Ł пул ϵ I¢ ǎƻƛǘ ртс ϵ ¢¢/Φ 
 

Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁǮ ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔÅǲȟ 
6!,)$% 
,Å ÄÅÖÉÓ ÄÅ -Ȣ -ÏÎÔÁÉÇÎÅ ÑÕÉ ÓȭÅǲÌÅǮÖÅ ÁǮ τψπ Ό (4 ÓÏÉÔ υχφ Ό 44# ÐÏÕÒ ÌÁ ÒÅǲÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄÕ ÒÅÌÅÖÅǲ ÔÏÐÏÇÒÁÐÈÉÑÕÅȢ 
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#2#- ςτ πρ ςπρχ ɉÓÕÉÔÅɊ 
π 9ƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ tƭŀƴ ŘŜ ƳƛǎŜ Ŝƴ !ŎŎŜǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ±ƻƛǊƛŜ Ŝǘ ŘŜǎ ŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘǎ ŘŜǎ 9ǎǇŀŎŜǎ ǇǳōƭƛŎǎ ς t!±9 
ό5ŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ нлмтπллмπллоύΦ  

M. le Maire informe que le cabinet VARIANCE a élaboré un Plan de mise en Accessibilité de la Voirie et 
des aménagements des Espaces publics (PAVE) de la commune. 
 
Ce document vise 3 objectifs : 
- ŀŘŀǇǘŜǊ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ǾƛŜ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƭŀ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴΣ ȅ ŎƻƳǇǊƛǎ ŀǳȄ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ƘŀƴŘƛŎŀǇŞŜǎ ƻǳ Ł ƳƻōƛƭƛǘŞ 
réduite. 
- ǎΩŀǎǎǳǊŜǊ ǉǳŜ ƭŀ ŎƘŀƞƴŜ ŘŜ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘǎ όŎΩŜǎǘ-à-dire le cadre bâti existant, la voirie, les espaces publics, 
les transports et leur inter-modalité) est accessible dans toute sa continuité aux personnes handicapées 
ou à mobilité réduite. 
- ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭŀ ƳƻōƛƭƛǘŞΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭΩǳǎŀƎŜ ŘŜ ƭŀ ƳŀǊŎƘŜ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŃƎŞŜǎ Ŝǘ ŘŜǎ ƳƻŘŜǎ ŘŜ 
déplacements ŀŎǘƛŦǎΣ ǇƻǳǊ ŘŜǎ Ǌŀƛǎƻƴǎ ŘŜ ǎŀƴǘŞ ǇǳōƭƛǉǳŜ Ŝǘ ŘŜ ƳŀƛƴǘƛŜƴ ŘŜ ƭΩŀǳǘƻƴƻƳƛŜΦ 
 
Ce plan est présenté aux conseillers. 
[Ŝ ŘƻƳŀƛƴŜ ŘΩŞǘǳŘŜǎ Ŝǎǘ ƭŜ ŎŜƴǘǊŜ ōƻǳǊƎ ŀǾŜŎ ƭŜ ƭƻǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Řǳ tŀǾŜƳŜƴǘΣ ƭŜǎ ǇŀǊƪƛƴƎǎ ŘŜǎ ŘŜǳȄ ŞƎƭƛǎŜǎ 
ainsi que celui du restaurant Le Tournebride. Il porte également sur le parking de la mairie ainsi que celui 
ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜΦ 
La conformité intérieure des bâtiments publics est exclue de ce pƭŀƴ ŎŀǊ ŎŜƭŀ ŀ ŘŞƧŁ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴ !ƎŜƴŘŀ 
ŘΩ!ŎŎŜǎǎƛōƛƭƛǘŞ tǊƻƎǊŀƳƳŞŜ ό!ŘΩ!tύΦ 
/ƘŀǉǳŜ ƭƛŜǳ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩƻōǎŜǊǾŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘŜ ǇǊŞŎƻƴƛǎŀǘƛƻƴǎ ǉǳΩƛƭ ŎƻƴǾƛŜƴŘǊŀ ŘŜ ǎǳƛǾǊŜ Řŀƴǎ ǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ 
mise en conformité. 
Après en avoir délibéré, 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΣ 
±![L59 

- le PAVE réalisé par le cabinet VARIANCE 
Et AUTORISE M. le Maire à signer tout document se référant à cette affaire.  
 
- #ÒïÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ #ÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ,ÏÃÁÌÅ ÄȭOÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ #ÈÁÒÇÅÓ 4ÒÁÎÓÆïÒïÅÓ ɉ#,%#4Ɋ : désignation du 

représentant titulaire et du représentant suppléant de la commune   (délibération 2017 -001-004) 

M. le Maire informe que les transferts de compétences des communes vers une communauté de 
ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÓȭÁÃÃÏÍÐÁÇÎÅÎÔ ÄÅÓ ÔÒÁÎÓÆÅÒÔÓ ÄÅ ÂÉÅÎÓȟ ÄÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÌÓȟ ÄÅÓ ÃÏÎÔÒÁÔÓ ÅÔ ÄÅÓ ÍÏÙÅÎÓ 
ÆÉÎÁÎÃÉÅÒÓ ÁÆÆïÒÅÎÔÓ Û ÌȭÅØÅÒÃÉÃÅ ÄÅ ÃÅÓ ÃÏÍÐïÔÅÎÃÅÓȢ 
Le passage à la fiscalité professionnelle unique induit, pour les communes, une perte de ressources 
fiscales.  Afin de compenser cette diminution de ressources fiscales communales, le législateur a mis 
ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÕÎ ÖÅÒÓÅÍÅÎÔ ÆÉÎÁÎÃÉÅÒ ÏÐïÒï ÐÁÒ Ìȭ%0#) Û ÆÉÓÃÁÌÉÔï ÐÒÏÆÅÓÓÉÏÎÎÅÌÌÅ ÕÎÉÑÕÅ ÁÕ ÐÒÏÆÉÔ ÄÅ 
chacune de seÓ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÍÅÍÂÒÅÓ ȡ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎȢ #Å ÖÅÒÓÅÍÅÎÔ ÃÏÎÓÔÉÔÕÅ ÕÎÅ 
dépense obligatoire. 
Le montant de cette attribution de compensation est établi sur la base du montant de la fiscalité 
professionnelle perçue auparavant par la commune moins le montant des charges transférées par la 
ÃÏÍÍÕÎÅȢ #ÅÔÔÅ ÃÈÁÒÇÅ ÆÉÎÁÎÃÉîÒÅ ÅÓÔ ïÖÁÌÕïÅ ÐÁÒ ÌÁ #ÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ,ÏÃÁÌÅ ÄȭOÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÅÓ #ÈÁÒÇÅÓ 
4ÒÁÎÓÆïÒïÅÓ ɉ#,%#4Ɋȟ ÃÏÄÉÆÉïÅ Û ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ρφπω ÎÏÎÉÅÓ # ÄÕ ÃÏÄÅ ÇïÎïÒÁÌ ÄÅÓ ÉÍÐĖÔÓȢ 
La seule mission de cette CLECT est de ÐÒÏÃïÄÅÒ Û ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÄÕ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ÌÁ ÃÈÁÒÇÅ ÆÉÎÁÎÃÉîÒÅ 
ÔÒÁÎÓÆïÒïÅ Û Ìȭ%0#)Ȣ %ÌÌÅ ÉÎÔÅÒÖÉÅÎÔ ÌÏÒÓ ÄÅ ÌÁ ÔÒÁÎÓÆÏÒÍÁÔÉÏÎ ÄÕ ÒïÇÉÍÅ ÆÉÓÃÁÌ ÄÅ Ìȭ%0#) ɉÐÁÓÓÁÇÅ Û ÌÁ 
fiscalité professionnelle unique) et lors de tous nouveaux transferts de charge ultérieurs. 
La composition de la CLECT est fixée par délibération du conseil communautaire à la majorité des 
deux tiers. Chaque commune doit être représentée par un conseiller municipal au sein de cette 
commission. 
La commission élira un président et un vice-président parmi ses membres. 
Après son adoption par ses membres, le rapport de la CLECT devra être adopté par les conseils 
municipaux à la majorité qualifiée. 
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#2#- ςτ πρ ςπρχ ɉÓÕÉÔÅɊ 
 
Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 

APPROUVE 
Les désignations de Mme Harel, 1ère ajointe, en tant que représentante titulaire et de M. Rémi Bellail, 
Maire de Gratot, en tant que représentant suppléant de la commune au sein de la CLECT. 
Par ailleurs, M. le Maire informe que le premier conseil communautaire sous la présidence de M. 
Bidot aura lieu le 25/01. A cette occasion, diverses commissions communautaires seront crées. M. le 
Maire précise que celles-ci sont ouvertes aux délégués communautaires mais aussi aux conseillers 
municipaux. Mme Harel se positionne sur les commissions « affaires scolaires et périscolaires », 
« développement social » et «  petite enfance, enfance et jeunesse ». Quant à M. Bellail, il se positionne 
sur les commissions « travaux et numérique », « développement durable » et « finances ». 
$Å ÐÌÕÓȟ ÌÁ ÃÏÍÐïÔÅÎÃÅ ÓÃÏÌÁÉÒÅ ÄÅÖÒÁÉÔ ðÔÒÅ ÐÒÉÓÅ ÓÕÒ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÕ ÐïÒÉÍîÔÒÅ ÄÅ ÌÁ #-"Ȣ 5ÎÅ ÒïÕÎÉÏÎ 
Á ÄȭÁÉÌÌÅÕÒÓ ÅÕ ÌÉÅÕ ÌÅ ςτȾπρȾςπρχ ÁÕ ÓÕÊÅÔ ÄÅ ÌÁ ÇÅÓÔÉÏÎ ÄÅÓ ÄÉÆÆïÒÅÎÔÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓ ïÍÁÎÁÎÔ ÄÅÓ ÁÇÅÎÔÓ 
ÅÔ ÄÅÓ ÄÉÒÅÃÔÅÕÒÓ ÄȭïÃÏÌÅȢ -ÍÅ (ÁÒÅÌ ÐÒïÃÉÓÅ ÑÕÅ ÌÅÓ projets de travaux programmables seront 
ïÔÕÄÉïÓ ÅÎ #ÏÎÓÅÉÌ ÄȭïÃÏÌÅȢ ,ÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓ ÄȭÉÎÔÅÒÖÅÎÔÉÏÎÓ ÄȭÕÒÇÅÎÃÅ ÓÅÒÏÎÔ ÁÄÒÅÓÓïÅÓ ÁÕ ÒÅÐÒïÓÅÎÔÁÎÔ 
ÄÕ ÐĖÌÅ ÄÅ ÐÒÏØÉÍÉÔï ɉ3ÁÉÎÔ -ÁÌÏ ÄÅ ÌÁ ,ÁÎÄÅɊ ÏÕ Û ÌȭïÌÕ ÃÏÍÍÕÎÁÌ ÅÎ ÃÈÁÒÇÅ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØȟ -Ȣ !ÇÎÅÓȢ  
Les investissements vont être gérés par la CMB. 
Les demandes de fournitures seront adressées à la CMB pour obtenir un bon de commande. 
Seules celles qui concernent la restauration scolaire seront adressées à la commune. 
 
- Mise en place des Heures complémentaires (Délibération  2017 -001-005) 

M. le Maire rappelle aux conseillers que le Syndicat scolaire sera dissout lorsque la communauté 
Coutances Mer et Bocage aura prise dans sa totalité la compétence scolaire (hormis la gestion de la 
pause méridienne). 
Deux agents vont donc être transférés dans les effectifs de la commune car la majorité de leur temps 
de travail est consacré à la cantine. La réforme des rythmes scolaires avait occasionné une 
modification de leur planning. 
Afin de pouvoir continuer à leur verser des heures cÏÍÐÌïÍÅÎÔÁÉÒÅÓȟ ÉÌ ÃÏÎÖÉÅÎÔ ÄȭÅÎ ÁÕÔÏÒÉÓÅÒ 
ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎȢ  
Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
AUTORISE : 
,ȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄȭÈÅÕÒÅÓ ÃÏÍÐÌïÍÅÎÔÁÉÒÅÓ Û -ÍÅ 0ÉÔÏÎ *ÁÃÑÕÅÌÉÎÅ ÅÔ Û -ÍÅ -ÁÒÅÓÃÑ )ÓÁÂÅÌÌÅȟ ÁÄÊÏÉÎÔÅÓ 
techniques territoriales, à partir du 1er février 2017, lorsque cela est nécessaire.  
Un état mensuel sera établi pour justification. 
 
- 0ÒÏÊÅÔ ÄÅ ÒïÆÅÃÔÉÏÎ ÄÕ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌ  ɉ$ïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ  φτυϋ-001-006)  
3ÕÉÔÅ ÁÕØ ÔÒÁÖÁÕØ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÁÕØ ÁÂÏÒÄÓ ÄÅÓ 0ÏÉÎÔÓ Äȭ!ÐÐÏÒÔs Volontaires au village du 
(ÏÍÍòÅÌȟ -Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅ ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ,ÅÈÏÄÅÙ ÑÕÉ ÐÅÒÍÅÔÔÒÁÉÅÎÔ ÄÅ ÐÒÏÌÏÎÇÅÒ ÌÅÓ 
ÔÒÁÖÁÕØ ÓÕÒ ÌÅ ÔÒÏÎëÏÎ ÁÌÌÁÎÔ ÄÅÓ ÃÏÎÔÁÉÎÅÒÓ ÊÕÓÑÕȭÅÎ ÆÁÃÅ ÄÅ  ÌȭÅÎÔÒïÅ ÄÕ ÌÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔ 'ÅÏÒÇÅÓ .ÏòÌ 
ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÔ ÅÔ ÌÁ ÒïÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÂðÔÏÎ ÄïÓÁÃÔÉÖï ÅÎÔÒÅ ÌÅ ÐÏÒÔÁÉÌ ÄÕ ÃÉÍÅÔÉîÒÅ ÅÔ ÃÅÌÕÉ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅȢ 
 #ÅÌÁ ÃÏÒÒÅÓÐÏÎÄ ÁÕ ÔÅÒÒÁÓÓÅÍÅÎÔȟ ÎÉÖÅÌÌÅÍÅÎÔȟ ÍÉÓÅ ÅÎ ĞÕÖÒÅ ÄÕ ÔÏÕÔ ÖÅÎÁÎÔ ÁÉÎÓÉ ÑÕÅ ÌÁ ÐÏÓÅ ÄȭÕÎ 
ÅÎÒÏÂï Û ÃÈÁÕÄ ÐÏÕÒ ÌÅ ÔÒÏÎëÏÎ ÁÌÌÁÎÔ ÄÅÓ ÃÏÎÔÁÉÎÅÒÓ ÊÕÓÑÕȭÅÎ ÆÁÃÅ ÄÅ  ÌȭÅÎÔÒïÅ ÄÕ ÌÏtissement Georges 
Noël. 
,Á ÓÅÃÏÎÄÅ ÐÁÒÔÉÅ ÄÅ ÃÅ ÄÅÖÉÓ ÅÓÔ ÌÅ ÒÅÐÒÏÆÉÌÁÇÅ ÄÕ ÔÅÒÒÁÉÎ ÁÖÅÃ ÍÉÓÅ ÅÎ ĞÕÖÒÅ ÄÅ ÔÏÕÔ ÖÅÎÁÎÔ ÅÔ ÌÁ 
ÒïÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÂðÔÏÎ ÄïÓÁÃÔÉÖï ÐÏÕÒ ÌȭÅÎÔÒïÅ ÄÕ ÃÉÍÅÔÉîÒÅ ÁÌÌÁÎÔ ÊÕÓÑÕȭÁÕ ÐÏÒÔÁÉÌ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅȢ 
Le coût est de 7 σςςȢρυ Ό (4 ÓÏÉÔ ψ χψφȢυψ Ό 44#Ȣ 
 
-Ȣ $ÕÒÅÌ ÅÓÔÉÍÅ ÑÕȭÉÌ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÎïÃÅÓÓÁÉÒÅ ÄÅ ÍÅÔÔÒÅ ÄÅ ÌȭÅÎÒÏÂï ÓÕÒ ÕÎÅ ÂÏÒÄÕÒÅ ÄÅ ÒÏÕÔÅȢ 5Î ÓÉÍÐÌÅ 
revêtement lui semblerait suffisant. 
-ÍÅ (ÁÒÅÌ ÒïÐÏÎÄ ÑÕȭÉÌ ÓÅÒÁÉÔ ÄÏÍÍÁÇÅ ÄÅ ÎÅ ÐÁÓ ÁÍïÎÁÇÅÒ ÃÅ ÔÒÏÎëÏÎ ÄÅ ÌÁ ÍðÍÅ ÍÁÎÉîÒÅ ÑÕȭÁÕØ 
abords des PAV. 
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#2#- ςτ πρ ςπρχ ɉÓÕÉÔÅɊ 
 
Après en avoir délibéré, 
Le conseil municipal, à 10 voix « pour », 4 abstentions et 1 voix « contre » 
DECIDE 
- De valider le devis pour un montant est de 7 σςςȢρυ Ό (4 ÓÏÉÔ ψ χψφȢυψ Ό 44#Ȣ 
 
Comme envisagé et accepté dans le ÃÁÄÒÅ Ìȭ !Äȭ!Ðȟ ÕÎ ÄÅÖÉÓ Á ïÔï ÄÅÍÁÎÄï ÐÏÕÒ ÌÁ ÒïÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ 
ÂðÔÏÎ ÄïÓÁÃÔÉÖï ÅÎÔÒÅ ÌÅ ÐÏÒÔÁÉÌ ÄÕ ÃÉÍÅÔÉîÒÅ ÅÔ ÃÅÌÕÉ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅȢ #ÅÌÁ ÐÅÒÍÅÔÔÒÁÉÔ ÄÅ ÒÅÎÄÒÅ ÌȭÁÃÃîÓ 
plus facile notamment aux personnes âgées et à mobilité réduite. Le coût est de 2 089.28 Ό (4 ÓÏÉÔ 
2 υπχȢρτ Ό 44#Ȣ 

Après en avoir délibéré, 
Le conseil municipal, Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
DECIDE 
De valider ce devis pour un coût de 2 πψωȢςψ Ό (4 ÓÏÉÔ ς υπχȢρτ Ό 44#Ȣ 

 
Le coût total pour la réfection du parking du Hommëel est de 9 τρρȢτσ Ό (4 ÓÏÉÔ ρρ 293.7ς Ό 44#Ȣ 
 
- Changement de bailleur pour les contrats de location situés route du moulin de vesque 
(Délibération 2017 -001-007):  
#ÏÎÆÏÒÍÅǲÍÅÎÔ ÁÕØ ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÏÎÓ ÄÅ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ σ ÄÅ ÌÁ ÌÏÉ ÄÕ φ ÊÕÉÌÌÅÔ ρωψωȟ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÏÉÔ ÉÎÆÏÒÍÅÒ ÌÅÓ 
ÌÏÃÁÔÁÉÒÅÓ ÄÅÓ ς ÌÏÇÅÍÅÎÔÓ ÓÉÔÕÅǲÓ Ⱥ ÒÏÕÔÅ ÄÕ ÍÏÕÌÉÎ ÄÅ 6ÅÓÑÕÅ Ȼ ÄÕ ÃÈÁÎÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÂÁÉÌÌÅÕÒȢ 3ÕÉÔÅ ÁǮ ÌÁ 
ÄÉÓÓÏÌÕÔÉÏÎ ÄÕ ##!3ȟ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÅÓÔ ÄÅǲÓÏÒÍÁÉÓ ÅÎ ÃÈÁÒÇÅ ÄÅ ÃÅÓ ÌÏÃÁÔÉÏÎÓȢ 
 
)Ì ÅÓÔ ÃÏÎÖÅÎÕ ÄÅ ÐÒÏÐÏÓÅÒ ÕÎ ÁÖÅÎÁÎÔ ÁÕ ÃÏÎÔÒÁÔ ÄÅ ÌÏÃÁÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÉÎÓÔÉÔÕÅÒ ÃÅ ÃÈÁÎÇÅÍÅÎÔ ÑÕÉ ÎÅ ÍÏÄÉÆÉÅ ÅÎ 
ÒÉÅÎ ȡ 

- ,Á ÄïÓÉÇÎÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÌÏÃÁÕØ ÅÔ ÄÅÓ ïÑÕÉÐÅÍÅÎÔÓ ÌÏÕïÓ 
- ,ÅÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÇïÎïÒÁÌÅÓ 
- ,Á ÍïÔÈÏÄÅ ÄÅ ÃÁÌÃÕÌ ÄÕ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÕ ÌÏÙÅÒ 
- ,Á ÄÕÒïÅ ÄÕ ÂÁÉÌ 

Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁǮ ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔÅǲȟ 
$%#)$% 
$Å ÐÒÏÐÏÓÅÒ ÕÎ ÁÖÅÎÁÎÔ ÁÕ ÃÏÎÔÒÁÔ ÄÅ ÌÏÃÁÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÉÎÓÔÉÔÕÅÒ ÌÅ ÃÈÁÎÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÂÁÉÌÌÅÕÒ ÑÕÉ ÎÅ ÍÏÄÉÆÉÅ ÅÎ 
ÒÉÅÎ ȡ 

- ,Á ÄïÓÉÇÎÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÌÏÃÁÕØ ÅÔ ÄÅÓ ïÑÕÉÐÅÍÅÎÔÓ ÌÏÕïÓ 
- ,ÅÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÇïÎïÒÁÌÅÓ 
- ,Á ÍïÔÈÏÄÅ ÄÅ ÃÁÌÃÕÌ ÄÕ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÕ ÌÏÙÅÒ 
- ,Á ÄÕÒïÅ ÄÕ ÂÁÉÌ 

Le dépôt de garantie sera réattribué à la Commune de Gratot qui pourra le reverser au(x) 
locataire(s) au moment de leur départ. 

 
- Vote des subventions ɀ (Délibération 2016 -001-008)  
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÖÏÔÅ ÌÅÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÐÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρ7. 
Il décide la répartition suivante : 

- Société de Chasse                σππ Ό 
- Anciens Combattants               σρπ Ό 
- Club de la Rencontre               τππ Ό 
- A.S.E.H.                 ςππ Ό 
- Comité jumelage                ρςππ Ό 
- CFLG                 υππ Ό 
- Association France-Alzheimer Manche     υπ Ό 
- V.M.E.H.        υπ Ό 
- Association Lutte contre le Cancer     υπ Ό 
- Donneurs de sang       υπ Ό 

,Å ÍÏÎÔÁÎÔ ÔÏÔÁÌ ÄÅÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÖÅÒÓïÅÓ ÅÓÔ ÄÅ σ ρρπ Ό 
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#2#- ςτ πρ ςπρχ ɉÓÕÉÔÅɊ 
- Projet de lotissement communal Hôtel du Nord II  : - ÐÅÒÍÉÓ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÒ ɉ$ïÌÉÂïÒÁÔÉÏn  2017-001-
009). 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÄÅ ÌȭïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÅ ÄÏÓÓÉÅÒȢ 

Maître Langenais est toujours en attente des documents des héritiers de M. Mesnildrey pour être en capacité 

de mettre en place la vente de la parcelle à la commune. 

Ceci diÔȟ ÉÌ Á ïÔï ÄÅÍÁÎÄï Û ÌÁ ÓÏÃÉïÔï 0ÒÙÔÅÃÈ ÄÅ ÐÒïÐÁÒÅÒ ÌÅ ÄÏÓÓÉÅÒ ÄÅ ÐÅÒÍÉÓ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÒ ÐÏÕÒ ÁÎÔÉÃÉÐÅÒ ÃÅÔÔÅ 

vente et gagner du temps au niveau des démarches administratives. 

Pour cela, Me Langenais en tant que mandataire des consorts Mesnildrey, nous a transmis une autorisation de 

ÄïÐĖÔ ÄÕ ÐÅÒÍÉÓ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÒ ÁÕ ÎÏÍ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅȢ 

M. le Maire informe que le dossier a été reçu pour validation la semaine dernière. 

Le dossier est présenté aux conseillers. 

Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔé, 
AUTORISE 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ Û ÓÉÇÎÅÒ ÅÔ Û ÄïÐÏÓÅÒ ÌÅ ÐÅÒÍÉÓ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÒ ÁÕ ÎÏÍ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÁÉÎÓÉ ÑÕÅ ÔÏÕÔÅ ÐÉîÃÅ ÒÅÌÁÔÉÖÅ Û 

ce projet. 

 

- )ÎÓÔÒÕÃÔÉÏÎ ÄÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓ ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÁÔÉÏÎ ÄȭÕÒÂÁÎÉÓÍÅ  ɉ$ïÌÉÂïÒÁÔÉÏÎ φτυϋ-001-010). 

M. le Maire informe les conseillers que lÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓ ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÁÔÉÏÎÓ ÄȭÕÒÂÁÎÉÓÍÅ ÓÏÎÔ ÄïÌÉÖÒïÅÓ ÁÕ ÎÏÍ ÄÅ ÌÁ 

ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅÐÕÉÓ ÌÅ πρȾπρȾςπρχȢ ,ȭÉÎÓÔÒÕÃÔÉÏÎ ÅÓÔ ÁÓÓÕÒïÅ ÐÁÒ ÌÅ ÓÅÒÖÉÃÅ ÕÒÂÁÎÉÓÍÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ 

Blainville sur Mer. 

Au sujet de la modification de la carte communale, le courrier de la Préfecture mentionnant la validation tacite 

de ce projet au 30/10/2016 est présenté. La nouvelle mouture est exécutoire et opposable aux tiers depuis le 

19/01/2017 au terme des délais de publicité. 

 

-  2ÅÎÏÕÖÅÌÌÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌȭÁÂÏÎÎÅÍÅÎÔ ÄÕ  ÓÉÔÅ ÉÎÔÅÒÎÅÔ (Délibération 2017 -001-011) 

M. Ferey présente le devis pour le renouvellemeÎÔ ÄÅ ÌȭÁÂÏÎÎÅÍÅÎÔ ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÔ ÅÔ ÌÁ ÃÏÎÓÅÒÖÁÔÉÏÎ ÄÕ ÎÏÍ ÄÕ 

ÄÏÍÁÉÎÅ ÄȭÁÕÔÒÅ ÐÁÒÔȢ ,ÅÓ ÃÏĮÔÓ ÓÏÎÔ ÒÅÓÐÅÃÔÉÖÅÍÅÎÔ ÄÅ συ Ό ÅÔ ÄÅ τυ Ό ÐÁÒ ÁÎȢ )Ì Ù Á ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï ÄÅ ÓȭÅÎÇÁÇÅÒ 

ÐÏÕÒ ÕÎÅ ÄÕÒïÅ Äȭune, trois ou cinq années sans application de tarif dégressif selon la durée. 

 

Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁǮ ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔÅǲȟ 
$%#)$% 
$Å ÒÅÎÏÕÖÅÌÅÒ ÌȭÁÂÏÎÎÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÌÅ ÓÉÔÅ ÉÎÔÅÒÎÅÔ ÅÔ ÌÅÓ ÄÒÏÉÔÓ ÐÏÕÒ ÃÏÎÓÅÒÖÅÒ ÌÅ ÎÏÍ ÄÕ ÄÏÍÁÉÎÅ ÐÏÕÒ ÕÎÅ 

durïÅ ÄÅ σ ÁÎÓ ÅÔ ÃÏĮÔ ÔÏÔÁÌ ÁÎÎÕÅÌ ÄÅ ψπ ΌȢ 

 

- #ÏÎÔÒÁÔ ÄȭÁÓÓÕÒÁÎÃÅ ÄÅÓ ÒÉÓÑÕÅÓ ÓÔÁÔÕÔÁÉÒÅÓ ÄÕ ÐÅÒÓÏÎÎÅÌ ɀ Délibération donnant habilitation au  
Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale de la Manche (Délibération 2017 -001-012) 
Vu la loi n° 84-53 du 26 janvier 1984 portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique 
ÔÅÒÒÉÔÏÒÉÁÌÅȟ ÎÏÔÁÍÍÅÎÔ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ςφȢ 
Vu le décret n° 86-υυς ÄÕ ρτ ÍÁÒÓ ρωψφ ÐÒÉÓ ÐÏÕÒ ÌȭÁÐÐÌÉÃÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ςφ ÁÌÉÎïÁ ς ÄÅ ÌÁ ÌÏÉ ÎЈ ψτ-53 du 26 

janvier 1984 et relaÔÉÆ ÁÕØ ÃÏÎÔÒÁÔÓ ÄȭÁÓÓÕÒÁÎÃÅ ÓÏÕÓÃÒÉÔÓ ÐÁÒ ÌÅÓ #ÅÎÔÒÅÓ ÄÅ 'ÅÓÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÌÅ ÃÏÍÐÔÅ ÄÅÓ 

collectivités locales et établissements territoriaux. 

Vu le Code des assurances. Vu le décret n° 2016-360 du 25 mars 2016 relatif aux marchés publics. 

,Å -ÁÉÒÅ ÅØÐÏÓÅ ÌȭÏÐÐÏÒÔÕÎÉÔï ÐÏÕÒ ÌÁ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔï ÄÅ ÐÏÕÖÏÉÒ ÓÏÕÓÃÒÉÒÅ ÕÎ ÏÕ ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÃÏÎÔÒÁÔÓ ÄȭÁÓÓÕÒÁÎÃÅ 

ÄÅÓ ÒÉÓÑÕÅÓ ÓÔÁÔÕÔÁÉÒÅÓ ÄÕ ÐÅÒÓÏÎÎÅÌ ÇÁÒÁÎÔÉÓÓÁÎÔ ÌÅÓ ÆÒÁÉÓ ÌÁÉÓÓïÓ Û ÓÁ ÃÈÁÒÇÅȟ ÅÎ ÖÅÒÔÕ ÄÅ ÌȭÁÐÐÌÉÃÁÔÉÏÎ ÄÅÓ 

textes régissant le statut de ses agents. Il ajoute que le Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale 

de la Manche peut souscrire un tel contrat pour son compte en mutualisant les risques. 

-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ ÎÏÔÒÅ ÃÏÍÍÕÎÅ ÁÄÈîÒÅ ÁÕ ÃÏÎÔÒÁÔ ÇÒÏÕÐÅ 'ÒÁÓ 3ÁÖÏÙÅ ÄÅ 'ÒÏÕÐÁÍÁ ÄÏÎÔ ÌȭïÃÈïÁÎÃÅ 

est fixïÅ ÁÕ σρȾρςȾςπρχ ÅÔ ÑÕÅ ÃÏÍÐÔÅ ÔÅÎÕ ÄÅÓ ÁÖÁÎÔÁÇÅÓ ÄȭÕÎÅ ÃÏÎÓÕÌÔÁÔÉÏÎ ÇÒÏÕÐïÅ ÅÆÆÅÃÔÕïÅ ÐÁÒ ÌÅ #ÅÎÔÒÅ 

de Gestion de la Fonction Publique Territoriale de la Manche, il est proposé de participer à la procédure 

ÃÏÎÃÕÒÒÅÎÔÉÅÌÌÅ ÁÖÅÃ ÎïÇÏÃÉÁÔÉÏÎ ÅÎÇÁÇïÅ ÓÅÌÏÎ Ìȭarticle 25 II du décret n° 2016-360 du 25 mars 2016. 
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#2#- ςτ πρ ςπρχ ɉÓÕÉÔÅɊ 
Il précise que, si au terme de la consultation menée par le Centre de Gestion de la Fonction Publique 

Territoriale de la Manche, les conditions obtenues ne convenaient pas à notre collectivité, la possibilité 

ÄÅÍÅÕÒÅ ÄÅ ÎÅ ÐÁÓ ÓÉÇÎÅÒ ÌȭÁÄÈïÓÉÏÎ ÁÕ ÃÏÎÔÒÁÔȢ 

Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁǮ ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔÅǲȟ 
$%#)$% 
Le Président du Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale de la Manche est habilité à souscrire 

ÐÏÕÒ ÌÅ ÃÏÍÐÔÅ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔï ÄÅÓ ÃÏÎÔÒÁÔÓ ÄȭÁÓÓÕÒÁÎÃÅ ÁÕÐÒîÓ ÄȭÕÎÅ ÏÕ ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅÓ 

ÄȭÁÓÓÕÒÁÎÃÅ ÁÇÒïïÅÓȢ 

Cette démarche peut être entreprise par plusieurs collectivités locales intéressées. 

Ces contrats devront couvrir tout ou partie des risques suivants : 

ᴼ !ÇÅÎÔÓ ÔÉÔÕÌÁÉÒÅÓ ÏÕ ÓÔÁÇÉÁÉÒÅÓ ÁÆÆÉÌÉïÓ Û ÌÁ #ÎÒÁÃÌ : 

 - décès 

 - accidents du travail ɀ maladies professionnelles 

-ÉÎÃÁÐÁÃÉÔï ÄÅ ÔÒÁÖÁÉÌ ÅÎ ÃÁÓ ÄÅ ÍÁÔÅÒÎÉÔïȟ ÄȭÁÄÏÐÔÉÏÎ ÅÔ ÄÅ ÐÁÔÅÒÎÉÔïȟ ÄÅ ÍÁÌÁÄÉÅ ÏÕ ÄȭÁÃÃÉÄÅÎÔ ÎÏÎ 

professionnel. 

ᴼ !gents titulaires ou stagiaires non affiliés à la Cnracl ou agents non titulaires de droit public : 

 - accidents du travail ɀ maladies professionnelles 

-ÉÎÃÁÐÁÃÉÔï ÄÅ ÔÒÁÖÁÉÌ ÅÎ ÃÁÓ ÄÅ ÍÁÔÅÒÎÉÔïȟ ÄȭÁÄÏÐÔÉÏÎ ÅÔ ÄÅ ÐÁÔÅÒÎÉÔïȟ ÄÅ ÍÁÌÁÄÉÅ ÏÕ ÄȭÁÃÃÉÄÅÎÔ ÎÏÎ 

professionnel. 

0ÏÕÒ ÃÈÁÃÕÎÅ ÄÅ ÃÅÓ ÃÁÔïÇÏÒÉÅÓ ÄȭÁÇÅÎÔÓȟ ÌÅÓ ÁÓÓÕÒÅÕÒÓ ÃÏÎÓÕÌÔïÓ ÄÅÖÒÏÎÔ ÐÏÕÖÏÉÒ ÐÒÏÐÏÓÅÒ Û ÌÁ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔï 

une ou plusieurs formules. 

Ces contrats présenteront les caractéristiques suivantes : 

- durée du contrat : 4 ans, à effet du 1er janvier 2018 

- régime du contrat : capitalisation.  

 
- Retrait de la compétence « informatique de gestion » auprès de Manche Numérique  (Délibération 2017-001-
013) 
M. le Maire évoque la compétence « informatique de gestion » à laquelle adhère la commune auprès de Manche 
Numérique. 
Lƭ ǎΩŀǾŝǊŜ ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ ŘΩŀŎǘǳŀƭƛǘŞ ǇǳƛǎǉǳŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ƴΩǳǘƛƭƛǎŜ Ǉƭǳǎ ƭŜ ƭƻƎƛŎƛŜƭ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ 
Magnus. Il serait donc judicieux de se retirer de cette compétence. 

Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉté, 
DECIDE 
Le retrait de la commune de Gratot de la compétence « informatique de gestion » auprès de Manche 
Numérique. 
 
- !Ŏǉǳƛǎƛǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǎƻǳŦŦƭŜǳǊ ǇƻǳǊ ƭŜ ǎŜǊǾƛŎŜ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ  (Délibération 2017-001-014). 
Il semble indispensable de changer le souffleur qui est en fin de vie. Cet outil est indispensable et apporte un gain 
ŘŜ ǘŜƳǇǎ ŀǳȄ ŀƎŜƴǘǎ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜǎΦ [Ŝ ŎƻǶǘ Ŝǎǘ ŘŜ рснΦрл ϵ I¢ ǎƻƛǘ стрΦлл ϵ ¢¢/Φ 

Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
DECIDE 
,ȭÁÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÓÏÕÆÆÌÅÕÒ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁnt de рснΦрл ϵ I¢ ǎƻƛǘ стрΦлл ϵ ¢¢/Φ 

 
5ŜǇǳƛǎ ƭŜ лмκлмκнлмтΣ ƛƭ Ŝǎǘ ƛƴǘŜǊŘƛǘ ŘΩǳǘƛƭƛǎŜǊ ŘŜǎ ǇǊƻŘǳƛǘǎ ǇƘȅǘƻǎŀƴƛǘŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŘŜǎ ŜǎǇŀŎŜǎ ǇǳōƭƛŎǎΦ [ŀ 
solution la plus efficace pour traiter les mauvaises herbes est le brûleur thermique. Une présentatƛƻƴ ŘΩǳƴ ƳƻŘŝƭŜ 
va avoir lieu chez un vendeur professionnel. 

 
 
 
 
 



 

14  
 

 

#2 #- ςτ πρ ςπρχ ɉÓÕÉÔÅɊ 
 

- Informations diverses  
ᴼ 2ÅÃÅÎÓÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÆÏÙÅÒÓ ÓÉÔÕïÓ ÄÁÎÓ ÄÅÓ Ⱥ zones blanches » : 

La communauté Coutances mer et Bocage souhaite recenser toutes les personnes habitant dans des zone 

ÂÌÁÎÃÈÅÓ ÃȭÅÓÔ-à-dire où le téléphone portable ne capte pas. 

#ÅÌÁ ÓȭÁÄÒÅÓÓÅ ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ÁÕØ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÑÕÉ ÎÅ ÐÅÕÖÅÎÔ ÂïÎïÆÉÃÉÅÒ ÄÅ ÌÁ ÔÅÃÈÎÏÌÏÇÉÅ -)-/Ȣ 

Pour ce faire, les personnes concernées peuvent se faire connaître en envoyant un mail à 

zonesblanches@communaute-coutances.fr en précisant leur nom, prénom, adresse postale précise et réseau 

portable qui ne passe pas chez eux (téléphone portable ou MIMO). 

Cette adresse mail sera indiquée sur le site de la commune. 

 

 O2ïÈÁÂÉÌÉÔÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÖÉÔÒÁÕØ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌ :  

Un courrier du Conseil Départemental a confirmé la bonne réception du dossier de demande de subvention. 

,ȭïÔÕÄÅ ÅÓÔ ÅÎ ÃÏÕÒÓ ÍÁÉÓ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÂÏÎ ÅÓÐÏÉÒ ÑÕÅ ÌȭÉÓÓÕÅ soit favorable. 

%Î ÐÁÒÁÌÌîÌÅȟ ÕÎÅ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎ Á ïÔï ÔÒÁÎÓÍÉÓÅ Û ÌÁ &ÏÎÄÁÔÉÏÎ ,ÁÎÇÌÏÉÓ ÄÏÎÔ ÌȭÏÂÊÅÔ ÅÓÔ ÄÅ ÓÏÕÔÅÎÉÒ 

les projets culturels et patrimoniaux. 

 

ᴼ !ÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÐÁÙÓÁÇÅÒ Û ÌÁ ÓÏÒÔÉÅ ÄÕ ÂÏÕÒÇ ÅÎ ÄÉÒÅÃÔÉÏÎ ÄÅ 3ÁÉÎÔ -ÁÌÏ ÄÅ ÌÁ ,ÁÎÄÅ  :  

M. Ouitre regrette que la commission « entretien des espaces verts Ȼ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ïÔï ÃÏÎÓÕÌÔïÅ ÐÏÕÒ 

ÌȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÐÁÙÓÁÇÅÒ ÄÕ ÃĖÔï ÄÒÏÉÔ ÄÅ ÌÁ ÖÏÉÅ Û ÌÁ ÓÏÒÔÉÅ ÄÕ ÂÏÕÒÇ ÅÎ ÄÉÒÅÃÔÉÏÎ ÄÅ 3ÁÉÎÔ -ÁÌÏ ÄÅ ÌÁ ,ÁÎÄÅȢ 

,Å ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ $ÁÖÉÄ 0ÁÙÓÁÇÅÓ #ÏÎÓÅÉÌÓ Á ïÔé validé lors de la dernière réunion. 

M. Agnes précise tout de même que les membres de cette commission ont été conviés lors de la visite sur site 

ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ÐÏÕÒ ÌÁ ÐÒïÐÁÒÁÔÉÏÎ ÄÅ ÃÅ ÄÅÖÉÓȢ -ÁÉÓ ÉÌ ÅÓÔ ÖÒÁÉ ÑÕȭÉÌÓ ÎȭÏÎÔ ÐÁÓ ÅÕ ÃÏÎÎÁÉÓÓÁÎÃÅ ÄÕ ÄÅÖÉÓ Ån lui-

même. 

 

ᴼ Numérues  :  

$ÅÕØ ÐÅÒÍÉÓ ÄÅ ÃÏÎÓÔÒÕÉÒÅ ÏÎÔ ïÔï ÄïÐÏÓïÓ Û ÐÒÏØÉÍÉÔï ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÄÅ Ìȭautre côté de la rue de la Pitonnerie à 

ÇÁÕÃÈÅ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒïÅ ÄÕ ÌÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔ Ⱥ la Pitonnerie ». 

.ȭÁÙÁÎÔ ÐÁÓ ÁÓÓÅÚ ÄÅ ÎÕÍïÒÏÓ ÄÉÓÐÏÎÉÂÌÅÓ ÅÎÔÒÅ ÌÅÓ ÈÁÂÉÔÁÔÉÏÎÓ ÄÕdit lotissement et la fin de la rue de la 
PÉÔÏÎÎÅÒÉÅȟ ÉÌ Á ïÔï ÄïÃÉÄï ÄȭÁÔÔÒÉÂÕÅÒ Û ÔÏÕÔÅÓ ÌÅÓ ÈÁÂÉÔÁÔÉÏÎÓ ÑÕÉ ÓÅÒÏÎÔ ÃÏÎÓÔÒÕÉÔÅÓ ÓÕÒ ÃÅ ÔÒÏÎëÏÎ, à droite de 

la voie et avec accès direct sur la rue, ÌȭÁÄÒÅÓÓÅ ÐÏÓÔÁÌÅ ÓÕÉÖÁÎÔÅ : « 0ÌÁÃÅ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:zonesblanches@communaute-coutances.fr
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Séance du jeudi 9 mars 2017 
 
 
ETAIENT PRESENTS : MM. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, LEROUX Jacques, BRIENS Dominique, 
GABRIELLE Jean-Pierre, MARIE Marcel, DUREL Sébastien, OUITRE Florian, FREMOND Hervé, MMES 
HAREL Anne, GAMBILLON Marie-Claire, HERMAN Marie-Laure, JACQUES Nadia. 
 
ETAIENT ABSENTS EXCUSES : Monsieur Thierry HAMCHIN, Monsieur Jean-François FEREY. 
 
- Décision pour projet de columbarium  (Délibération 2017 -002-001).  
M. Agnes présente les différents devis des 3 entreprises consultées. Après comparaison des tarifs et de la taille 
ÄÅÓ ÃÁÓÅÓ ÐÒÏÐÏÓïÅÓȟ ÌÅ ÃÈÏÉØ ÓȭÁÒÒðÔÅ ÐÏÕÒ ÌÁ ÇÒÁÎÄÅ ÍÁÊÏÒÉÔï ÄÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ Û ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅ φ ÃÁÓÅÓ ÅÎ ÇÒÁÎÉÔ 
ÃÌÁÉÒ ÄÕ 4ÁÒÎ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ 'ÉÒÁÒÄȢ ,Á ÔÁÉÌÌÅ ÄÅÓ ÃÁÓÅÓ ÅÔ ÌÁ ÆÁÂÒÉÃÁÔÉÏÎ ÁÒÔÉÓÁÎÁÌÅ ÓÕÒ ÐÌace sont les arguments 
principaux de ce choix. 

Après en avoir délibéré, Le Conseil municipal, à 12 voix « pour » et 1 abstention, VALIDE 
,Å ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ')2!2$ ÐÏÕÒ ÕÎ ÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅ φ ÃÁÓÅÓ ÅÎ ÇÒÁÎÉÔ ÃÌÁÉÒ ÄÕ 4ÁÒÎ ÁÖÅÃ ÐÏÒÔÅÓ ÅÎ ÇÒÁÎÉÔ 
noir. Le montant est de 4 ςωρȢχφ Ό (4 ÓÏÉÔ υ ρυπȢππ Ό 44#Ȣ 
 
- Projet goudronnage parking du Hommëel : finalisation du chiffrage  (Délibération 2017-002-002).  

3ÕÉÔÅ ÁÕØ ÔÒÁÖÁÕØ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÁÕØ ÁÂÏÒÄÓ ÄÅÓ 0ÏÉÎÔÓ Äȭ!ÐÐÏÒÔÓ 6ÏÌÏÎÔÁÉÒÅÓ ÁÕ ÖÉÌÌÁÇÅ ÄÕ 
Hommëel, M. le Maire rappelle le ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ,ÅÈÏÄÅÙ ÑÕÉ Á ïÔï ÖÁÌÉÄï ÌÏÒÓ ÄÕ ÄÅÒÎÉÅÒ ÃÏÎÓÅÉÌ 
ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȢ )Ì ÐÅÒÍÅÔ ÄÅ ÐÒÏÌÏÎÇÅÒ ÌÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÓÕÒ ÌÅ ÔÒÏÎëÏÎ ÁÌÌÁÎÔ ÄÅÓ ÃÏÎÔÁÉÎÅÒÓ ÊÕÓÑÕȭÅÎ ÆÁÃÅ ÄÅ  
ÌȭÅÎÔÒïÅ ÄÕ ÌÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔ 'ÅÏÒÇÅÓ .ÏòÌ ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÔ ÅÔ ÌÁ ÒïÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÂðÔÏÎ ÄïÓÁÃÔÉvé entre le portail 
ÄÕ ÃÉÍÅÔÉîÒÅ ÅÔ ÃÅÌÕÉ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄȭÁÕÔÒÅ ÐÁÒÔȢ 
%Î ÒïÁÌÉÓÁÎÔ ÌÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ,ÅÈÏÄÅÙ ÎȭÁ ÔÒÏÕÖï ÑÕÅ ÄÅ ÌÁ ÔÅÒÒÅȢ )Ì ÅÓÔ ÄÏÎÃ ÎïÃÅÓÓÁÉÒÅ ÄÅ ÒÅÎÃÁÉÓÓÅÒ 
ÓÕÒ σπ ÃÍ ÄÅ ÐÒÏÆÏÎÄÅÕÒ ÌÅ ÔÅÒÒÁÉÎ ÁÖÅÃ ÌÁ ÐÏÓÅ ÄȭÕÎ ÇïÏÔÅØÔÉÌÅ ÅÔ ÌȭÁÐÐÏÒÔ Äe tout-venant sur le parking et à 
ÌȭÅÎÔÒïÅ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅȢ  #ÅÌÁ ÁÍîÎÅ ÕÎ ÓÕÒÃÏĮÔ ÄÅ ρ ςψσȢτχ Ό (4 ÐÏÕÒ ÐÏÒÔÅÒ ÌÅ ÔÏÔÁÌ Û ρπ φωτȢωπ Ό (4 
soit 12 ψσσȢψψ Ό 44#Ȣ 

Par ailleurs, un devis complémentaire a été réalisé pour le terrassement et le nivellement du terrain 
ÏĬ ÓÅ ÓÉÔÕÁÉÔ ÌÅ ÂÏÕÔ ÄÅ ÈÁÉÅ ÓÕÐÐÒÉÍï ÅÎÔÒÅ ÌÅÓ 0!6 ÉÎÓÔÁÌÌïÓ ÓÕÒ ÌÅ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÅÔ ÌÁ ÒÕÅ ÄÅ ÌÁ 
ÐÉÔÏÎÎÅÒÉÅȢ ,Å ÍÏÎÔÁÎÔ ÅÓÔ ÄÅ σχπȢππ Ό (4 ÓÏÉÔ τττȢππ Ό 44#Ȣ 
 
Après en avoir délibéré, Le conseil municipal, Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ $%#)$% 
De valider ce devis modifié pour le goudronnage du parking du Hommëel dont le montant total est 
10 φωτȢωπ Ό (4 ÓÏÉÔ ρς ψσσȢψψ Ό 44#Ȣ 
De valider le devis complémentaire pour terrassement et nivellement à la place de la haie qui a été 
supprimée entre les PAV situés sur le parËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÅÔ ÌÁ ÒÕÅ ÄÅ ÌÁ 0ÉÔÏÎÎÅÒÉÅ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ 
σχπȢππ Ό (4 ÓÏÉÔ τττȢππ Ό 44#Ȣ 
 
π 5ŜǾƛǎ ƛǎƻƭŀǘƛƻƴ ǇƘƻƴƛǉǳŜ ŎŀƴǘƛƴŜ ǎŎƻƭŀƛǊŜ ό5ŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ нлмтπллнπллоύΦ  

Il a été constaté, notamment par les enfants, que la cantine était très bruyante lors de la pause 
ƳŞǊƛŘƛŜƴƴŜΦ tŀǊ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴǘΣ ǳƴ ŘŜǾƛǎ ŀ ŞǘŞ ŘŜƳŀƴŘŞ Ł ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ζ Société Nouvelle Isolation Confort ». 
Cette entreprise est intervenue au Relais Assistance Maternelle de Saint Malo de la Lande et le résultat 
avait été concluant. Lors de sa visite, le professionnel a jugé que le système installé au RAM ne pouvait 
Ǉŀǎ ǎΩŀǇǇƭƛǉǳŜǊ Řŀƴǎ ƭŀ ŎŀƴǘƛƴŜ ŘŜ DǊŀǘƻǘ Ł ŎŀǳǎŜ Řǳ ŎƘŀǳŦŦŀƎŜ ǇƭŀŎŞ ŀǳ ǇƭŀŦƻƴŘΦ 
Il préconise la pose de 6 panneaux acoustiques sur chaque rampant au plafond. 
Le montant est de 3143.00 ϵ I¢ ǎƻƛǘ оттмΦсл ϵ ¢¢/Φ 
aΦ [ŜǊƻǳȄ ŘŜƳŀƴŘŜ ǎΩƛƭ Ŝǎǘ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ ǾƛǎƛǘŜǊ ǳƴ ŎƘŀƴǘƛŜǊ ƻǴ ŎŜ ǎȅǎǘŝƳŜ ŀǳǊŀƛǘ ŞǘŞ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜΦ [ΩƛŘŞŜ 
Ŝǎǘ ƧǳƎŞŜ ƛƴǘŞǊŜǎǎŀƴǘŜΦ [ΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ǎŜǊŀ ŘƻƴŎ ŎƻƴǘŀŎǘŞŜ Ł ŎŜǘ ŜŦŦŜǘΦ 
{ƛ ǳƴŜ ǾƛǎƛǘŜ ŀ ƭƛŜǳ Ŝǘ ǉǳΩŜƭƭŜ Ŝǎǘ ǎŀǘƛǎŦŀƛǎŀƴǘŜΣ ƭŜ ŘŜvis sera validé. 
Après en avoir délibéré, [Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΣ VALIDE 
- le ŘŜǾƛǎ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ζ Société Nouvelle Isolation Confort η ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ омпоΦлл ϵ I¢ ǎƻƛǘ 
оттмΦсл ϵ ¢¢/ ǎƻǳǎ ǊŞǎŜǊǾŜ ŘΩǳƴŜ ǾƛǎƛǘŜ ǎǳǊ ǳƴ ŎƘŀƴǘƛŜǊ ŀǾŜŎ ǳƴ ǎȅǎtème semblable à celui proposé. 
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CR CM 09 03 2017 (suite) 
- Convention pour participation des communes de résidence aux frais de restauration scolaire (délibération 
2017-002-004) 

M. le Maire rappelle aux conseillers que la compétence scolaire a été transférée à partir du 1er février 
à la communauté Coutances Mer et Bocage. 
Seule la compétence « restauration scolaire et surveillance de la cour lors de la pause méridienne » 
reste communale. 
Le Syndicat scolaire va être dissout très prochainement. Par conséqueÎÔȟ ÃȭÅÓÔ ÌÅ ÂÕÄÇÅÔ ÃÏÍÍÕÎÁÌ 
qui devra intégrer cette compétence. Le comité syndical a anticipé ce transfert en essayant de 
répondre à la problématique du financement des communes de résidence. Un modèle de convention 
a été mis en place et présenté aux communes concernées. 
 
Le projet de convention est présenté aux conseillers : 
Article 1 - Objet de la convention : 
La présente convention a pour objet de définir les modalités financières et administratives de la 
participation financière des communes de résidence aux frais de restauration scolaire. 
Ces frais regroupent notamment le coût de fourniture des repas, des énergies (eau, électricité), de 
ÌȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ɉÍïÎÁÇÅɊȟ ÄÅÓ ÆÏÕÒÎÉÔÕÒÅÓ ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÖÅÓ ÅÔ ÌÅÓ ÃÈÁÒÇÅÓ ÄÅ ÐÅÒÓÏÎÎÅÌȢ 
 
Article 2 - Modalités de calcul : 
La participation de chaque commune sera calculée de la manière suivante : 
Calcul du coût de la cantine après participation des parents 

Montant des charges de fonctionnement relatives à la restauration scolaire 
Moins 

Recettes factures (participation de parents 
 

Calcul du ÃÏĮÔ ÄȭÕÎ ÒÅÐÁÓ : 
Coût de la cantine après participation des parents 

Divisé par 
.ÏÍÂÒÅ ÄÅ ÒÅÐÁÓ ÐÒÉÓ ÄÁÎÓ ÌȭÁÎÎïÅ 

 
Calcul de la participation de chaque commune : 

ÃÏĮÔ ÄȭÕÎ ÒÅÐÁÓ 
multiplié par 

nombre de repas pris par les enfants domiciliés dans la commune concernée. 
 
Article 3 - Règlement : 

La Commune de ȣȣȣȢȢ ÓȭÅÎÇÁÇÅ Û ÐÁÙÅÒ ÕÎÅ ÐÁÒÔÉÃÉÐÁÔÉÏÎ ÆÉÎÁÎÃÉîÒÅ ÓÕÒ ÌÁ ÂÁÓÅ ÄÅÓ ÃÁÌÃÕÌÓ ÅÆÆÅÃÔÕïÓ 
ÓÅÌÏÎ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ ς ÄÅ ÌÁ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎȢ  

 
a) 3 acomptes seront calculés sur la base du « ÃÏĮÔ ÄȭÕÎ ÒÅpas » N-1 multiplié par le nombre de repas 

réels pris dans le trimestre par les enfants de chaque commune. Des titres de recettes seront émis 
ÁÕ ÍÏÉÓ ÄȭÁÖÒÉÌȟ ÄÅ ÊÕÉÌÌÅÔ ÅÔ ÄÅ ÎÏÖÅÍÂÒÅȢ 
0ÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρχȟ ÌÅ Ⱥ ÃÏĮÔ ÄȭÕÎ ÒÅÐÁÓ » sera calculé selon des estimÁÔÉÏÎÓ ÂÁÓïÅÓ ÓÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ 
2016. 
  

b) %Ô ÌÅ ÓÏÌÄÅ ÓÅÒÁ ÄÅÍÁÎÄï ÐÁÒ ÌȭïÔÁÂÌÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄȭÕÎ ÔÉÔÒÅ ÄÅ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÁÕ ÃÏÕÒÓ ÄÕ ÍÏÉÓ ÄÅ ÊÁÎÖÉÅÒ .ϹρȢ 
,ÅÓ ÄÏÎÎïÅÓ ÓÅÒÏÎÔ ÉÓÓÕÅÓ ÄÕ ÃÏÍÐÔÅ ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÆ ÅÔ ÄÅ ÌÁ ÆÁÃÔÕÒÁÔÉÏÎ ÓÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ÃÉÖÉÌÅȢ  

 
Article 4 - $ÁÔÅ ÄȭÅÆÆÅÔ ÅÔ durée de la convention : 
La convention prend effet à compter du 01/02/2017, date de la prise de compétence scolaire sur la 
totalité de son périmètre par la communauté Coutances Mer et Bocage et du transfert automatique 
de la gestion de la pause méridienne vers la commune de Gratot.  
Elle sera renouvelée par tacite reconduction. 
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CR CM 09 03 2017 (suite) 
Les élus présents expriment leur accord sur ce projet. 
Le secrétaire donne un exemple de calcul selon ces modalités avec les dépenses et recettes réalisées 
sÕÒ ÌȭÅØÅÒÃÉÃÅ ςπρφȢ 
 

Commune 

Nombre repas dans 
l'année 

(total 2016 - janvier 
2017) 

coût d'un repas 
participation 
de chaque 
commune 

Rappel : 
participation  

2016 

ANCTEVILLE 237 

3,74 

886 1794 

BOISROGER 435 1627 3588 

BRAINVILLE 1664 6223 16335 

GRATOT 5195 19429 51881 

LA VENDELEE 3295 12323 30174 

MONTSURVENT 142 531 897 

SERVIGNY 1064 3979 11927 

 
$ïÄÕÃÔÉÏÎ ÆÁÉÔÅ ÄÅ ÌÁ ÐÁÒÔÉÃÉÐÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÐÁÒÅÎÔÓ ÄȭïÌîÖÅÓȟ ÉÌ ÅÎ ÒÅÓÓÏÒÔ ÑÕÅ ÌÅ ÃÏĮÔ ÄȭÕÎ ÒÅÐÁÓ ÐÏÕÒ ÌÅ 
3ÙÎÄÉÃÁÔ ïÔÁÉÔ ÄȭÅÎÖÉÒÏÎ σȢχτ Ό ÅÎ ςπρφȢ 
Ces montants pourront servir de base à la préparation du budget primitif de chaque commune.  
Le budget primitif 2017 qui sera étudié plus tard comportera également le financement de la 
ÐïÒÉÏÄÅ ÄÅ ÔÒÁÎÓÉÔÉÏÎ ÃȭÅÓÔ-à-dire entre le 01/01/2017 et la dissolution du Syndicat. 
 
Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 

AUTORISE 
- M. le Maire à signer toutes les conventions qui reviendront validées par les communes de résidence. 
 
- Création Commission extra-communale "restauration scolaire" (Délibération  2017 -002-005) 

,ÏÒÓ ÄȭÕÎÅ ÒïÕÎÉÏÎ ÄÕ ÃÏÍÉÔï ÓÙÎÄÉÃÁÌȟ ÉÌ Á ïÔï ïÖÏÑÕï ÌÁ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï ÄÅ ÃÒïÅÒ ÕÎÅ ÃÏÍÍission extra-
communale qui regrouperait tous les membres actuels du Syndicat scolaire Gratot / La Vendelée 
ainsi que des représentants des communes de résidence qui ne font pas partie du RPI. 
Elle serait force de proposition pour les problématiques liées à la restauration scolaire (fixation des 
participations des parents, des communes de résidence, fixation du coût du repas auprès du Tourne-
"ÒÉÄÅȟ ÇÅÓÔÉÏÎ ÄÕ ÐÅÒÓÏÎÎÅÌȟ ÒîÇÌÅÍÅÎÔȟ ÅÔÃȣɊ ÁÕÐÒîÓ ÄÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÅ 'ÒÁÔÏÔ ÑÕÉ ÇÁÒÄÅÒÁ ÄÅ 
toute manière au niveau réglementaire le pouvoir de la décision finale. 
Elle regrouperait les membres actuels du Comité Syndical et les maires de toutes les communes de 
résidence qui sont signataires de la convention de participation aux frais de cantine. 
Les élus du syndicat scolaire (Anne Harel, Guy Giard et Magali Corbet) en charge du bon 
fonctionnement de la cantine peuvent toujours intervenir à la demande du personnel en cas de 
problème.  
Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 

DECIDE  
- la mise en ÐÌÁÃÅ ÄȭÕÎÅ ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ÅØÔÒÁ-communale composée des membres actuels du Syndicat 
scolaire Gratot / La Vendelée ainsi que des maires des communes hors RPI qui ont signé la convention 
de participation aux frais de cantine. 
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CR CM 09 03 2017 (suite) 
- Mise en place éventuelle d'un tarif spécifique cantine en cas de non participation de la commune de résidence 
(délibération 2017 -002-006) 

Mme Harel précise que la convention de participation a été présentée au dernier comité syndical 
pour lequel les maires des ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ -ÏÎÔÓÕÒÖÅÎÔ ÅÔ Äȭ!ÎÃÔÅÖÉÌÌÅ ïÔÁÉÅÎÔ ÃÏÎÖÉïÓȢ #ÅÌÌÅ-ci a été 
jugée équitable. 
,ȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÅÓÔ ÕÎÁÎÉÍÅ ÐÏÕÒ ÄÉÒÅ ÑÕÅ ÌÅÓ ÈÁÂÉÔÁÎÔÓ ÄÅ 'ÒÁÔÏÔ ÎȭÏÎÔ ÐÁÓ Û ÓÕÐÐÏÒÔÅÒ ÌÅÓ ÆÒÁÉÓ 
de cantine et de surveillance engendrés par des enfants qui ne sont pas résidents sur la commune en cas de 
non participation de la commune de résidenceȢ #ȭÅÓÔ ÐÏÕÒÑÕÏÉȟ une réflexion est entamée sur la mise en place 
ÌȭïÖÅÎÔÕÅÌÌÅ ÍÉÓÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÄȭÕÎ ÔÁÒÉÆ ÓÐïÃÉÆÉÑÕÅ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÒÅÐÁÓ ÄÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ ÄÏÎÔ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ Òïsidence 
refuse de participer aux frais issus de la pause méridienne.  

Lors de la réflexion, il est admis que les parents ne pourront pas supporter une augmentation 
ÃÏÒÒÅÓÐÏÎÄÁÎÔ Û ÌÁ ÔÏÔÁÌÉÔï ÄÕ ÃÏĮÔ ÄȭÕÎ ÒÅÐÁÓȟ Û ÓÁÖÏÉÒ χȢυτ Ό. 
Il est proposé de mettre en place un tarif intermédiaire correspondant au prix du repas réglé à M. 
Poisson, restaurateur du Tourne-"ÒÉÄÅȟ Û ÓÁÖÏÉÒ τȢψπΌȢ #ÅÌÕÉ-ci serait applicable à partir du 
πρȾπτȾςπρχ ÅÔ ÃÅ ÊÕÓÑÕȭÛ ÌÁ ÆÉÎ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÓÃÏÌÁÉÒÅȢ 
Après en avoir délibéré, 
Le Conseil municipal, à 12 voix « pour » et 1 voix « contre, 

DECIDE  
- ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÄȭÕÎ ÔÁÒÉÆ ÉÎÔÅÒÍïÄÉÁÉÒÅ ÄÅ τȢψπΌ ÐÁÒ ÒÅÐÁÓ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÅÎÆÁÎÔÓ ÄÏÎÔ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ 
résidence ne participe pas aux frais issus de la pause méridienne. Il sera applicable à partir du 
01ȾπτȾςπρχ ÅÔ ÃÅ ÊÕÓÑÕȭÛ ÌÁ ÆÉÎ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅ ÓÃÏÌÁÉÒÅȢ 
 
- Communauté Coutances Mer et Bocage (CMB) : adhésion au pôle métropolitain (Délibération  2017 -002-007) 

[ΩhǳŜǎǘ ŘŜ ƭŀ bƻǊƳŀƴŘƛŜ ŘƛǎǇƻǎŜ ŘΩǳƴŜ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜ ŎƻƴǎǘƛǘǳŞŜ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳǎŜǎ ǾƛƭƭŜǎ 
moyŜƴƴŜǎΦ tŀǊǘŀƴǘ Řǳ Ŏƻƴǎǘŀǘ ǉǳŜ ŎŜ ƳŀƛƭƭŀƎŜ Ŝǎǘ ǳƴŜ ŦƻǊŎŜ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭ ƛǊǊƛƎǳŜ Ŝǘ ŀǎǎǳǊŜ ƭŀ ǾƛǘŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭŀ 
ǊŞƎƛƻƴΣ ƭΩƛŘŞŜ ŘŜ ōŃǘƛǊ ǳƴ ǇƾƭŜ ƳŞǘǊƻǇƻƭƛǘŀƛƴ ŀ ŞƳŜǊƎŞΦ /Ŝ ǇƾƭŜ ƳŞǘǊƻǇƻƭƛǘŀƛƴ /ŀŜƴ bƻǊƳŀƴŘƛŜ ƳŞǘǊƻǇƻƭŜ 
vise à faciliter et à développer les échanges entre les collectivités adhérentes.  
hǊƎŀƴƛǎŞ ǎƻǳǎ ƭŀ ŦƻǊƳŜ ŘΩǳƴ ǎȅƴŘƛŎŀǘ ƳƛȄǘŜ Ł ƭŀ ŎŀǊǘŜΣ ƭŜǎ Şƭǳǎ Ł ƭΩƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜ ŘŜ ƭŀ ŘŞƳŀǊŎƘŜ ǎƻǳƘŀƛǘŜƴǘ ǉǳΩƛƭ 
permette des modalités souples de partenariat. Le pôle métropolitain sera composé de deux niveaux :  

- Un niveau ǎƻŎƭŜ ǉǳƛ ǊŜƎǊƻǳǇŜǊŀƛǘ ƭŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŘŜ ƭΩŀƴŎƛŜƴ ǎȅƴŘƛŎŀǘ /ŀŜƴ ƳŞǘǊƻǇƻƭŜ Ŝǘ ŘŜ ǘǊƻƛǎ 
communautés de communes jouxtant Caen, autour de quelques thématiques spécifiques (SCOT, 
leader, politiques contractuelles). 

- Un niveau élargi associant les EPCI comportant lŜǎ ǾƛƭƭŜǎ ƳƻȅŜƴƴŜǎ ŘŜ ƭΩƻǳŜǎǘ ŘŜ ƭŀ bƻǊƳŀƴŘƛŜΣ 
ǎƻƛǘ ǳƴŜ ǘǊŜƴǘŀƛƴŜ ŘΩ9t/LΦ  /Ŝ ƴƛǾŜŀǳ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊŀ Ŝƴ ǊŞǎŜŀǳ ǎǳǊ ŘŜǎ ŘƻƳŀƛƴŜǎ 

ŘΩŀŎǘƛƻƴ ǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘ ǳƴ ƛƴǘŞǊşǘ ǎǳǇǊŀ-communautaire : aménagement durable ; économie, innovation et 
emploi ; services aux populations ; environnement et cadre de vie ; coopérations interterritoriales et 
métropolitaines.  
Le pôle métropolitain aura vocation à traiter ŘŜ ǘƘŝƳŜǎ ŎƻƳƳŜ ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ŝǘ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ 
aux territoires des villes moyennes de bénéficier des compétences existantes sur Caen, par exemple dans 
ƭŜ ŘƻƳŀƛƴŜ ŘŜ ƭŀ ǊŜŎƘŜǊŎƘŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩƛƴƴƻǾŀǘƛƻƴΦ 
Pour rester une structure légère, le pôle métropolitain concentrera ses moyens sur les missions 
ŘΩŀƴƛƳŀǘƛƻƴΣ ŘŜ ŘƛŦŦǳǎƛƻƴ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎΣ ŘŜ ŎƻƻǊŘƛƴŀǘƛƻƴΦ  
[ΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŎƻǶǘŜ лΦпл ϵ ǇŀǊ ƘŀōƛǘŀƴǘΦ /ŜǘǘŜ Ŏƻǘƛǎŀǘƛƻƴ ǎŜǊŀ ǊŞƎƭŞŜ ǇŀǊ ƭŀ /a.Φ 
!ÌÏÒÓ ÑÕÅ ÌÁ ÔÅÎÄÁÎÃÅ ÅÓÔ ÊÕÓÔÅÍÅÎÔ Û ÒïÄÕÉÒÅ ÌÅ ÎÏÍÂÒÅ ÄȭïÃÈÅÌÏÎȢ ,ÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÊÕÇÅÎÔ ÑÕÅ ÃÅÔÔÅ 
proposition rentre un peu en contradiction avec la récente réunification des deux régions haute et basse 
Normandie.  
 
Après en avoir délibéré, 
Le Conseil municipal, à 11 voix « contre » et 2 voix « pour », 

NE VALIDE PAS 
,ȭÁÄÈïÓÉÏÎ ÄÅ Coutances mer et bocage au pôle métropolitain Caen Normandie métropole. 
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- Instruction demandes autorisations d'urbanisme : devis pour intégration carte communale 
(Délibération 2017 -002-008): 
$ÁÎÓ ÌÅ ÂÕÔ ÄȭÁÓÓÕÒÅÒ ÌȭÉÎÓÔÒÕÃÔÉÏÎ ÄÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓ ÄȭÁÕÔÏÒÉÓÁÔÉÏÎ ÄȭÕÒÂÁÎÉÓÍÅ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÃÏÍÍÕÎÅȟ ÌÅ 
service « urbanisme » de Blainville sur Mer a besoin que la carte communale de Gratot soit 
renumérisée pour être intégrée dans le serveur à distance. 
,Á ÓÏÃÉïÔï '&) 0ÒÏÇÉÃÉÅÌ Á ÔÒÁÎÓÍÉÓ ÕÎ ÄÅÖÉÓ ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ φωπȢππ Ό (4 ÓÏÉÔ ψςψȢππ Ό 44#Ȣ 
 
Après en avoir délibéré, 
Le CÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
ACCEPTE 
,Å ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌÁ ÓÏÃÉïÔï '&) 0ÒÏÇÉÃÉÅÌ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ φωπȢπ Ό (4 ÓÏÉÔ ψςψȢππ Ό 44#Ȣ 

 
- Indemnité de gardiennage  (Délibération 201 7-002-009) 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÄïÃÉÄÅ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÁÎÎÕÅÌÌÅ ÄÅ ÌȭÉÎÄÅÍÎÉÔï  ÄÅ 
gardiennage dÅ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ρππΌ ÁÕ 0îÒÅ *!-%,/4ȟ Û ÐÁÒÔÉÒ ÄÕ ρer janvier 2017. 
 

- Devis pour horloge et ventilation école de Gratot (Délibération  2017 -001-010). 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕÅ -Ȣ *ÁÒÎÉÅÒ ïÔÁÉÔ ÉÎÔÅÒÖÅÎÕ ÐÏÕÒ ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÄÅ ÌȭÈÏÒÌÏÇÅ ÐÏÕÒ ÌÅ chauffage et la 

ÖÅÎÔÉÌÁÔÉÏÎ Û ÌȭïÃÏÌÅ ÅÎ ÊÁÎÖÉÅÒ ςπρυȢ 3ÕÉÔÅ Û ÕÎ ÄïÓÁÃÃÏÒÄȟ ÌÁ ÆÁÃÔÕÒÅ ÎȭÁÖÁÉÔ ÐÁÓ ïÔï ÒïÇÌïÅȢ ,Å ÌÉÔÉÇÅ ÁÙÁÎÔ ïÔï 

ÒïÓÏÌÕȟ ÉÌ ÃÏÎÖÉÅÎÔ ÄÅ ÒïÇÌÅÒ ÌÁ ÆÁÃÔÕÒÅ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ςτςσȢυτ Ό (4 ÓÏÉÔ ς ωπψȢςυ Ό 44#Ȣ  

 

Après en avoir délibéré, 
Le ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
AUTORISE 
M. le Maire Û ÍÁÎÄÁÔÅÒ ÌÁ ÆÁÃÔÕÒÅ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ςτςσȢυτ Ό (4 ÓÏÉÔ ς ωπψȢςυ Ό 44#Ȣ  

 

- Projet voirie la Pitonnerie-le Pavement : avenant prix nouveaux candélabres à leds (Délibération  2017-002-

011). 

Dans le cadre de la demande de DETR pour le projet de mise en conformité de la partie Sud du parking de 

ÌȭïÃÏÌÅȟ ÌÁ 3ÏÕÓ-0ÒïÆÅÃÔÕÒÅ ÄÅÍÁÎÄÅ Û ÃÅ ÑÕÅ ÌȭïÃÌÁÉÒÁÇÅ ÐÒïÖÕ ÓÏÉÔ ÃÏÍÐÏÓï ÄÅ ÃÁÎÄïÌÁÂÒÅÓ Û ÌÅÄÓȢ 

)Ì Á ÄÏÎÃ ïÔï ÄÅÍÁÎÄï ÕÎ ÁÖÅÎÁÎÔ Û ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ #%'%,%# ÄÁÎÓ Ìe cadre du marché « ÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄȭÕÎÅ ÒÕÅ 

ÅÔ ÄȭÁÉÒÅÓ ÄÅ ÓÔÁÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÅÎÔÒÅ ÌÁ ÒÕÅ ÄÅ ÌÁ 0ÉÔÏÎÎÅÒÉÅ ÅÔ le quartier du Pavement » pour un équipement en 

ÌÕÍÉÎÁÉÒÅÓ ÌÅÄÓȟ ÐÒÏÃïÄï ÑÕÉ ÎȭïÔÁÉÔ ÐÁÓ ÐÒïÖÕ ÉÎÉÔÉÁÌÅÍÅÎÔȢ 

Cet avenant propose des mâts de 4 mètres à 2πςυȢππ Ό (4 ÏÕ ÄÅ φ ÍîÔÒÅÓ Û ς ςσπȢππ Ό (4 ÌȭÕÎÉÔïȢ 

 

Après en avoir délibéré, 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ 
ACCEPTE 
,ȭÁÖÅÎÁÎÔ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ #%'%,%# ÐÏÕÒ ÕÎ ïÑÕÉÐÅÍÅÎÔ ÅÎ ÌÕÍÉÎÁÉÒÅÓ ÌÅÄÓ ÐÒÏÐÏÓÁÎÔ ÄÅÓ ÍÝÔÓ ÄÅ τ ÍîÔÒÅÓ Û 

ςπςυȢππ Ό (4 ÏÕ ÄÅ φ ÍîÔÒÅÓ à 2 ςσπȢππ Ό (4 ÌȭÕÎÉÔï ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÕ ÍÁÒÃÈï « ÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄȭÕÎÅ ÒÕÅ ÅÔ 

ÄȭÁÉÒÅÓ ÄÅ ÓÔÁÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÅÎÔÒÅ ÌÁ ÒÕÅ ÄÅ ÌÁ 0ÉÔÏÎÎÅÒÉÅ ÅÔ ÑÕÁÒÔÉÅÒ ÄÕ 0ÁÖÅÍÅÎÔ ». 

 

M. le Maire ÉÎÄÉÑÕÅ ÑÕȭÕÎÅ ÄÅÍÁÎÄÅ ÓÅÒÁ ÆÁÉÔÅ ÁÕÐÒîÓ ÄÅ -Ȣ 6ÏÇÔ ÐÏÕÒ ÑÕȭÉÌ ÅÎÔÁÍÅ ÌÅÓ ÄïÍÁÒÃÈÅÓ ÁÕprès de 

ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ %ÕÒÏÖÉÁ ÁÆÉÎ ÄȭÏÂÔÅÎÉÒ ÕÎ ÄÅÖÉÓ ÐÒïÃÉÓ ÐÏÕÒ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÕ ÐÒÏÊÅÔ ÄÅ ÍÉÓÅ ÅÎ ÃÏÎÆÏÒÍÉÔï ÄÕ ÐÁÒËÉÎÇ 

ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅȢ 

5Î ÄÅÖÉÓ ÓÅÒÁ ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ÄÅÍÁÎÄï Û ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ,ÅÈÏÄÅÙȢ 

 

- Devis vitrage isolant secrétariat (Délibération 2017 -002-012) 

Le pÒÏÂÌîÍÅ ÄÅ ÔÅÍÐïÒÁÔÕÒÅ ïÌÅÖïÅ Á ÄïÊÛ ïÔï ïÖÏÑÕï ÌÏÒÓ ÄȭÕÎ ÐÒïÃïÄÅÎÔ ÃÏÎÓÅÉÌȢ )Ì Ù Á ÅÎ ÅÆÆÅÔ ÕÎÅ 

ÔÅÍÐïÒÁÔÕÒÅ ïÌÅÖïÅ ÄÁÎÓ ÌȭÅÎÔÒïÅ ÄÅ ÌÁ ÍÁÉÒÉÅ ÅÔ ÌÅ ÓÅÃÒïÔÁÒÉÁÔ ÁÕ ÐÒÉÎÔÅÍÐÓ ÅÔ ÅÎ ïÔï ÐÒÉÎÃÉÐÁÌÅÍÅÎÔȢ #ÅÌÁ Á 

été remarqué par les élus et certains administrés en ont également fait part.  
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3ÅÌÏÎ ÌȭÁÒÃÈÉÔÅÃÔÅȟ ÃÅÔÔÅ ÓÉÔÕÁÔÉÏÎ ÅÓÔ ÎÏÒÍÁÌÅ ÄÕ ÆÁÉÔ ÄÅ ÌȭÁÐÐÌÉÃÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÎÏÒÍÅ 24 ςπρςȢ %Ô ÁÕÃÕÎ ïÌïÍÅÎÔ 

ÎÅ ÌÁÉÓÓÁÉÔ ÅÎÖÉÓÁÇÅÒ ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÄȭÕÎÅ ÃÌÉÍÁÔÉÓÁÔÉÏÎȢ 

Devant cet état de fait dommageable, une des solutions pourrait être de remplacer les 2 fenêtres principales 
du secrétariat positionnées vers le Sud, par des vitres à faible réflexion lumineuse.  

,Å ÃÏĮÔ ÓÅÒÁÉÔ ÄÅ χςωȢπψ Ό (4 ÓÏÉÔ ψχτȢωπ Ό 44#Ȣ  

0ÌÕÓÉÅÕÒÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÃÏÎÓÉÄîÒÅÎÔ ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ ÁÎÏÒÍÁÌ ÄÅ ÄÅÖÏÉÒ ÆÁÉÒÅ ÆÁÃÅ Û ÃÅ ÇÅÎÒÅ ÄÅ ÐÒÏÂÌîÍÅ ÄÁÎÓ ÕÎ 

ÂÝÔÉÍÅÎÔ ÎÅÕÆȢ ,ȭÁÒÃÈÉÔÅÃÔÅ ÁÕÒÁÉÔ ÄĮ ÐÒïÖÏÉÒ ÃÅÔ ÅÆÆÅÔ ÅÔ ÒÅÃÏÍÍÁÎÄÅÒ ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÄȭÕÎÅ ÃÌÉÍÁÔÉÓation. 

-ÁÌÇÒï ÃÅÌÁȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÔÒÏÕÖÅÒ ÕÎÅ ÓÏÌÕÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÑÕÅ ÌÅÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÄȭÁÃÃÕÅÉÌ ÅÔ ÄÅ ÔÒÁÖÁÉÌ ÓÏÉÅÎÔ ÁÃÃÅÐÔÁÂÌÅÓ ÌÏÒÓ 

des journées de fort ensoleillement.  

M. Ferey demande si la garantie décennale des menuiseries extérieures sera toujours effective si les vitres 

sont changées. 

Ce renseignement sera demandé à M. Laquaine. 

   

Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁǮ ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔÅǲȟ 
6!,)$% 
Le remplacement des vitres sur les 2 grandes fenêtres du secrétariat sous réserve que la garantie décennale 

ÓȭÁÐÐÌÉÑÕÅ ÔÏÕÊÏÕÒÓȢ ,Å ÃÏĮÔ ÅÓÔ ÄÅ χςωȢπψ Ό (4 ÓÏÉÔ ψχτȢωπ Ό 44#Ȣ 

 

- Devis brûleur thermique (Délibération 2017 -002-013) 
Depuis le 1er ƧŀƴǾƛŜǊ нлмтΣ ƛƭ Ŝǎǘ ƛƴǘŜǊŘƛǘ ŘΩǳǘƛƭƛǎŜǊ ŘŜǎ ǇǊƻŘǳƛǘǎ ǇƘȅǘƻǎŀƴƛǘŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŘŜǎ ŜǎǇŀŎŜǎ ǇǳōƭƛŎǎ 
mis à part dans les cimetières. 
[ŀ ǎƻƭǳǘƛƻƴ ƭŀ Ǉƭǳǎ ŜŦŦƛŎŀŎŜ Ŝǎǘ ŘΩŞƭƛƳƛƴŜǊ ƭŜǎ ƳŀǳǾŀƛǎŜǎ ƘŜǊōŜǎ Ł ƭΩŀƛŘŜ ŘΩǳƴ ōǊǶƭŜǳǊ ǘƘŜǊƳƛǉǳŜΦ 
¦ƴ ƳƻŘŝƭŜ ŀ ŞǘŞ ǇǊşǘŞ ǇŀǊ 9ǎǇŀŎŜ 9ƳŜǊŀǳŘŜ ŘŜǳȄ Ŧƻƛǎ Ł мр ƧƻǳǊǎ ŘΩƛƴǘŜǊǾŀƭƭŜ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ǎǳǊ ǳƴŜ ŘŜƳƛ-
journée. Les résultats sont satisfaisants. 
[Ŝ ŎƻǶǘ ǎŜǊŀƛǘ ŘŜ ннфлΦлл ϵ I¢ ǎƻƛǘ нтпуΦлл ϵ ¢¢/ ŀǾŜŎ ƭŜ ŎƘŀǊƛƻǘ Ŝǘ ƭŀ ƭŀƴŎŜΦ 
Les conseillers demandent si des soutiens financiers peuvent être obtenus. Mme Harel va se renseigner auprès du 
/ƻƴǎŜƛƭ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ Ŝǘ ƭŜ ǎŜŎǊŞǘŀƛǊŜ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭΩ!ƎŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩ9ŀu. 

 
Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁǮ ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔÅǲȟ 
6!,)$% 
[ΩŀŎƘŀǘ ŘŜ ŎŜ ōǊǶƭŜǳǊ ǘƘŜǊƳƛǉǳŜ ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ннфлΦлл ϵ I¢ ǎƻƛǘ нтпуΦлл ϵ ¢¢/ ŀǇǊŝǎ ŘŜƳŀƴŘŜ ŀǳǇǊŝǎ 
/ƻƴǎŜƛƭ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ!ƎŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩ9ŀǳ ǎƛ ŘŜǎ ŀƛŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜǎ ǇŜǳǾŜƴǘ être obtenues. 
 
 
- Mise en place ŘŜ ƭΩamortissement ŘΩǳƴŜ  ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘ ǾŜǊǎŞŜ Ł ƭΩŜȄ-communauté de communes de 
Saint Malo de la Lande (Délibération 2017-002-014) 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÅØÐÌÉÑÕÅ ÑÕÅ ÌÅÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÄȭïÑÕÉÐÅÍÅÎÔ ÑÕÉ ÓÏÎÔ ÖÅÒÓïÅÓ ÄÏÉÖÅÎÔ ðÔÒe amorties 
comptablement. Une subvention de 19 742.50 Ό a été versée début 2017 Û ÌȭÅØ-communauté de communes 
ÄÅ 3ÁÉÎÔ -ÁÌÏ ÄÅ ÌÁ ,ÁÎÄÅ ÐÏÕÒ ÌÁ ÒïÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄÅÓ 0ÏÉÎÔÓ $ȭ!ÐÐÏÒÔ 6ÏÌÏÎÔÁÉÒÅÓȢ 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÏÉÔ ÃÈÏÉÓÉÒ ÕÎÅ ÄÕÒïÅ ÄȭÁÍÏÒÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÃÏÍÐÒÉÓÅ ÅÎÔÒÅ ρ ÅÔ υ ÁÎÓȢ ,Á ÔÒïÓÏÒÅÒÉÅ ÎÏÕÓ Á 
ÃÏÎÓÅÉÌÌï ÄȭÁmortir sur le délai le plus court. 
 

Après en avoir délibéré, 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁǮ ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔÅǲȟ 
DECIDE 
,ȭÁÍÏÒÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎ ÄȭïÑÕÉÐÅÍÅÎÔ ÄÅ ρω χτςȢυπ Ό ÓÕÒ ÕÎÅ ÄÕÒïÅ ÄȭÕÎ ÁÎȟ ÓÏÉÔ ÓÕÒ ÌȭÅØÅÒÃÉÃÅ 
2017 ; 
CHARGE 
Le secrétaire de réaliser les écritures comptables correspondantes aux articles suivants : 
- dépense article 6811 (chap. 042) 
- ÒÅÃÅÔÔÅ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ςψπτρυρς ɉÃÈÁÐȢπτπɊ 
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CR CM 09 03 2017 (suite) 
- Préparation du budget primitif 2017. 
M. le Maire et le secrétaire présentent le projet de budget. Les montants proposés seront modifiés lors du 
vote prévu le 06/04 puisque plusieurs données ne sont pas encore connues :  
- ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎ ɉÔÒÁÎÓÆÅÒÔ ÄÅ ÃÈÁÒÇÅÓ ÒÅÌÁÔÉÖÅÓ ÁÕØ ÃÏÍÐïÔÅÎÃÅÓ ÔÒÁÎÓÆïÒïÅÓ Û ÌÁ 
communauté Coutances Mer et Bocage) 
- ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅÓ ÄÏÔÁÔÉÏÎÓ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔ 
- chiffres relatifs aux bases fiscales 

 
Questions  diverses 
 

ᴼ 2ïÆÌÅØÉÏÎ ÓÕÒ ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÄȭÕÎ ÔÁÒÉÆ ÓÐïÃÉÆÉÑÕÅ ÐÏÕÒ ÌÁ ÌÏÃÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔï ÐÏÕÒ ÕÎ 

regroupement familial suite à une inhumation : 

Lors de la fixation des tarifs pour la location de la salle de convivialité, la mise à disposition de celle-ci dans le 

ÃÁÓ ÄȭÕÎ ÒÅÇÒÏÕÐÅÍÅÎÔ ÆÁÍÉÌÉÁÌ ÓÕÉÔÅ Û ÕÎÅ ÉÎÈÕÍÁÔÉÏÎ ÎȭÁÖÁÉÔ ÐÁÓ ïÔï ïÖÏÑÕïÅȢ 

#Å ÃÁÓ ÄÅ ÆÉÇÕÒÅ ÓȭÅÓÔ ÐÒïÓÅÎÔï ÒïÃÅÍÍÅÎÔ ÅÔ ÁÕÃÕÎÅ ÒïÐÏÎÓÅ ÎȭÁÖÁÉÔ ÄÏÎÃ ïÔï ÐÒïÖÕÅȢ 

Après réflexion, il est décidé de mettre la salle de convivialité à disposition des gratotais gracieusement dans 

pareil cas. 

 

ᴼ 2ïÆÌÅØÉÏÎ ÓÕÒ ÌÁ ÍÏÄÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÄÕ ÐÒÉØ ÄÅ ÖÅÎÔÅ ÄÅ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÍÁÉÒÉÅ : 

,ȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÍÁÉÒÉÅ ÅÓÔ ÅÎ ÖÅÎÔÅ ÄÅÐÕÉÓ ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÍÏÉÓ ÄïÊÛȢ ,ÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÓÏÎÔ ÕÎÁÎÉÍÅÍÅÎÔ ÄȭÁÃÃÏÒÄ ÐÏÕÒ 

prendre une décision sur un nouveau prix de vente lors de la prochaine réunion prévue le 6 avril.  

 

ᴼ 2ÅÍÐÌÁÃÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÖÉÔÒÁÕØ Û ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌ : 

-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÒÁÐÐÅÌÌÅ ÑÕȭÕÎÅ $ÏÔÁÔÉÏÎ Äȭ%ÑÕÉÐÅÍÅÎÔ ÄÅÓ 4ÅÒÒÉÔÏÉÒÅÓ 2ÕÒÁÕØ ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ τστσ Ό a été 

obtenue. De plus, le Conseil Départemental nous a transmis un courrier confirmant ÌȭïÔÕÄÅ ÐÒÏÃÈÁÉÎÅ ÄÅ ÎÏÔÒÅ 

demande de subvention. 

Une aide financière a également été envoyée à la Fondation Langlois. 

)Ì Á ïÔï ÄïÃÉÄï ÐÁÒ Ìȭ!ÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ ÄÅ 3ÁÕÖÅÇÁÒÄÅ ÄÅ Ìȭ%ÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌ ɉ!3%(Ɋ ÄÅ ÍÅÔÔÒÅ ÅÎ ÐÌÕÓ ÕÎ ÖÉÔÒÁÉÌ 

neuf. Cela donnerait un reste Û ÃÈÁÒÇÅ ÄÅ χυππ Ό ÄÏÎÔ υυππ Ό ÓÅÒÏÎÔ ÒÅÍÂÏÕÒÓïÓ ÐÁÒ Ìȭ!3%( ÃÅÔÔÅ ÁÎÎïÅȢ 

 

ᴼ #ÁÂÉÎÅ ÔïÌïÐÈÏÎÉÑÕÅ 

-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÄÅ ÌÁ ÖÏÌÏÎÔï ÄÅ &ÒÁÎÃÅ 4ïÌïÃÏÍ ÄȭÅÎÌÅÖÅÒ ÌÁ ÃÁÂÉÎÅ ÔïÌïÐÈÏÎique située 

dans le bourg. 

Il est prévu le 15/03 un rendez-vous pour y effectuer des tests de couverture mobile. 3 appels seront effectués 

vers chacun des 4 opérateurs de téléphonie mobile. Si au moins 2 appels sont concluants, la couverture sera 

jugée satisfaisante et la suppression de la cabine sera alors effective. 

0ÁÒ ÁÉÌÌÅÕÒÓȟ -Ȣ &ÅÒÅÙ ÑÕÉ ÓȭÏÃÃÕÐÅ ÄÅ ÖÉÄÅÒ ÌÁ ÐÏÕÂÅÌÌÅ ÓÕÒ ÌÅ ÐÁÒËÉÎÇ ÅÎ ÆÁÃÅ ÄÅ ÌÁ ÂÏÕÌÁÎÇÅÒÉÅȟ ÒÅÔÒÏÕÖÅ 

régulièrement des bouteilles en verre et en plastique. Il est décidé de mettre une affiche «  dépôt déchets 

ménagers uniquement ». 

 

ᴼ 2ÁÄÁÒ ÐïÄÁÇÏÇÉÑÕÅ 

Ayant constaté la vitesse trop importante des automobilistes sur la route départementale au niveau du village 

du Hommëel et de la Coquefontaine, le conseil municipal en a fait part au Conseil Départemental. Celui-ci a 

décidé la mise en ÐÌÁÃÅ ÐÅÎÄÁÎÔ ρυ ÊÏÕÒÓ ÄȭÕÎ ÒÁÄÁÒ ÐïÄÁÇÏÇÉÑÕÅ ÐÏÕÒ ïÔÕÄÉÅÒ ÌȭÅÆÆÅÔ ÄÅ ÃÅ ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÆ ÓÕÒ ÌÁ 

vitesse. 

3É ÌÅ ÂÉÌÁÎ ÓȭÁÖîÒÅ ÃÏÎÃÌÕÁÎÔȟ ÌȭÉÎÓÔÁÌÌÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÒÁÄÁÒ ÐïÄÁÇÏÇÉÑÕÅ ÐÏÕÒÒÁÉÔ ðÔÒÅ ÄïÃÉÄï ÐÁÒ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȢ 
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Séance du jeudi 6 avril  2017  
 
 

,ȭan deux mil seize, le mercredi treize avril à dix neuf heures trente minutes, la commission 
ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÖÅ ÄÕ #Ȣ#Ȣ!Ȣ3Ȣ ÄÅ '2!4/4ȟ ÌïÇÁÌÅÍÅÎÔ ÃÏÎÖÏÑÕïÅȟ ÓȭÅÓÔ ÒïÕÎÉÅ Û ÌÁ ÍÁÉÒÉÅȟ ÅÎ ÓïÁÎÃÅ 
publique, sous la présidence de Monsieur Rémi BELLAIL, Président. 
 
 ETAIENT PRESENTS : Mrs. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, BRIENS Dominique, DUREL Sébastien, 
FEREY Jean-François, GABRIELLE Jean-Pierre, LEROUX Jacques, MARIE Marcel, OUITRE Florian, 
MMES HAREL Anne, GAMBILLON Marie-Claire et HERMAN Marie-Laure.  
ETAIENT ABSENTS EXCUSES : Mrs FREMOND Hervé (pouvoir donné à Mme HERMAN Marie-Laure), 
HAMCHIN Thierry et JACQUES Nadia. 
 
 
Ordre du jour de la séance 
1. Budget ex-CCAS : vote du compte administratif et du compte de gestion 2016. 
2. Budget Assainissement : vote du compte administratif, du compte de gestion 2016 et du budget primitif 2017. 
3. Budget communal : vote du compte administratif, du compte de gestion 2016 et du budget primitif 2017. 
4. Devis pour achat tente et bancs 
5. Présentation de la charte d'entretien des espaces publics (niveau 3) : proposition de signature et demande de 
subvention AESN. 
6. Délibération sur acquisition brûleur thermique et demande de subvention AESN. 
7. Indemnités de fonction du Maire et des adjoints : nouvel indice brut de référence. 
8. Fixation nouveau prix de vente ancienne mairie. 
9. Organisation du bureau de vote. 
 
+ questions diverses 
 

 

- Budget ex-CCAS : vote du compte administratif et du compte de gestion 2016 - Délibération 2017 -
003-001 :  
Le Maire donne lecture du compte administratif et du compte de gestion 2016 : 

1°) Section de fonctionnement: 
Dépenses                                                 -  5 483.89 ϵ 
Recettes                                                    11 296.70 ϵ 
      ----------------- 
Résultat de l'exercice 2016                                   5 умнΦум ϵ 
Report au 31/12/2015                                              145.86 ϵ 
Solde de clôture                  +     5 958.67 ϵ 
 
2°) Section d'investissement 
Dépenses                                                 -   5 756.61 ϵ 
Recettes                                                         5 сплΦуп ϵ 
      -------------------  
Résultat de l'exercice 2016                               -      ммрΦтт ϵ 
Report au 31/12/2015                                      -    5 213.84 ϵ 
Solde de clôture                                 -     5 329.61 ϵ 

 
Le Maire se retire afin que le vote soit effectué. Dans le but de diriger celui-ŎƛΣ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ 
délibérante désigne Mme Marie-Claire Gambillon. 
[Ŝ ŎƻƳǇǘŜ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦ Ŝǘ ƭŜ ŎƻƳǇǘŜ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ǎƻƴǘ ŀǇǇǊƻǳǾŞǎ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΦ 
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CR CM 06 04 2017 (suite) 
 
- Budget ex-CCAS : Affectation du résultat 2016 ɀ Délibération 2017 -003-002 : 
Après avoir voté le compte administratif ce jour et constaté : 
Un excédent antérieur reporté de                                                 145.86 ϵ 
Résultat de l'exercice 2016                                                               5 812.81 ϵ 
Soit un solde cumulé de fonctionnement au 31/12/2016 de    5 958.67 ϵ 

 
Un déficit d'investissement reporté de                                    -        115.77 Ό 
Résultat de l'exercice 2016                                                         -    5 ςρσȢψτ Ό 
Soit un solde cumulé d'investissement de                               -    5 329.61  Ό   

 
Le Conseil Municipal décide de reverser au budget primitif communal 2017 suite à la dissolution 
du CCAS : 
-    φςωȢπφ Ό ÁÕ ÃÏÍÐÔÅ ππς ɉÅØÃïÄÅÎÔ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÒÅÐÏÒÔï ÅÎ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔɊ 
- 5 σςωȢφρ Ό ÁÕ ÃÏÍÐÔÅ ρπφψ ɉÅØÃïÄÅÎÔÓ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÃÁÐÉÔÁÌÉÓïÓ ÅÎ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ 
pour combler le ÄïÆÉÃÉÔ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔɊ 
- 5 σςωȢφρ Ό ÁÕ ÃÏÍÐÔÅ ππρ ɉÄïÆÉÃÉÔ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÒÅÐÏÒÔï ÅÎ ÄïÐÅÎÓÅÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔɊ 
Précision importante : ces montants se cumuleront avec les résultats du budget communal pour 
ÏÂÔÅÎÉÒ ÌȭÁÆÆÅÃÔÁÔÉÏÎ ÄÅ ÒïÓÕÌÔÁÔ ÄïÆÉÎÉÔÉÖÅ dans le budget primitif communal 2017. 
 
- Budget Assainissement : vote du compte administratif et du compte de gestion 2016 - Délibération 
2017-003-003 :  
Le Maire donne lecture du compte administratif et du compte de gestion 2016 : 

1°) Section de fonctionnement: 
Dépenses                                              -  19 467.49 ϵ 
Recettes                                                    23 032.47 ϵ 
      ------------------ 
Résultat de l'exercice 2016                                   3 рспΦфу ϵ 
Report au 31/12/2015                                                   0.00 ϵ 
Solde de clôture                  +     3 564.98 ϵ 
 
2°) Section d'investissement 
Dépenses                                                 -   14 841.05 ϵ 
Recettes                                                      105 тммΦнр ϵ 
      -------------------  
Résultat de l'exercice 2016                                  90 утлΦнл ϵ 
Report au 31/12/2015                                      -   93 739.39 ϵ 
Solde de clôture                                 -     2 869.19 ϵ 

Le Maire se retire afin que le vote soit effectué. Dans le but de diriger celui-ŎƛΣ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ 
délibérante désigne Mme Marie-Claire Gambillon. 
[Ŝ ŎƻƳǇǘŜ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦ Ŝǘ ƭŜ ŎƻƳǇǘŜ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ǎƻƴǘ ŀǇǇǊƻǳǾŞǎ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΦ 
 
- Budget Assainissement : Affectation du résultat 2016 ɀ Délibération 2017 -003-004 : 
Après avoir voté le compte administratif ce jour et constaté : 
Un excédent antérieur reporté de                                                      0.00 ϵ 
Résultat de l'exercice 2016                                                               3 564.98 ϵ 
Soit un solde cumulé de fonctionnement au 31/12/2016 de    3 564.98 ϵ 

 
Un déficit d'investissement reporté de                                    -  93 739.39 Ό 
Résultat de l'exercice 2016                                                         -  90 ψχπȢςπ Ό 
Soit un solde cumulé d'investissement de                               -    2 869.19  Ό   



 

24  
 

 

CR CM 06 04 2017 (suite) 
 

,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄïÃÉÄÅ ÄȭÁÆÆÅcter au budget primitif 2017 : 
-    φωυȢχω Ό ÁÕ ÃÏÍÐÔÅ ππς ɉÅØÃïÄÅÎÔ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÒÅÐÏÒÔï ÅÎ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔɊ 
- 2 ψφωȢρω Ό ÁÕ ÃÏÍÐÔÅ ρπφψ ɉÅØÃïÄÅÎÔÓ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÃÁÐÉÔÁÌÉÓïÓ ÅÎ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ 
ÐÏÕÒ ÃÏÍÂÌÅÒ ÌÅ ÄïÆÉÃÉÔ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓement) 
- 2 ψφωȢρω Ό ÁÕ ÃÏÍÐÔÅ ππρ ɉÄïÆÉÃÉÔ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÒÅÐÏÒÔï ÅÎ ÄïÐÅÎÓÅÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔɊ 
 
- Budget Assainissement : Vote du budget primitif 2017  ɀ Délibération 2017 -003-005 : 
,Å ÂÕÄÇÅÔ !ÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ςπρχ ÓȭïÑÕÉÌÉÂÒÅ ÄÅ ÌÁ ÍÁÎÉîÒÅ ÓÕÉÖÁÎÔÅ : 
Fonctionnement  26 ωπυȢππ Ό 
Investissement   17 ψτσȢππ Ό 
,Å ÂÕÄÇÅÔ !ÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ςπρχ ÅÓÔ ÁÐÐÒÏÕÖï Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȢ 
 

- Budget Communal : vote du compte administratif et du compte de gestion 2016 - Délibération 
2017-003-006 :  
Le Maire donne lecture du compte administratif et du compte de gestion 2016 : 

1°) Section de fonctionnement: 
Dépenses                                              - 254 814.70 ϵ 
Recettes                                                   364 667.95 ϵ 
      ------------------- 
Résultat de l'exercice 2016                               109 уроΦнр ϵ 
Report au 31/12/2015                                       125 854.04 ϵ 
Solde de clôture                  + 235 707.29 ϵ 
 
2°) Section d'investissement 
Dépenses                                                -  648 660.61 ϵ 
Recettes                                                      501 онрΦфп ϵ 
      -------------------  
Résultat de l'exercice 2016                              - 147 оопΦст ϵ 
Report au 31/12/2015                                        155 504.20 ϵ 
Solde de clôture                                        8 169.53 ϵ 

Le Maire se retire afin que le vote soit effectué. Dans le but de diriger celui-ŎƛΣ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ 
délibérante désigne Mme Marie-Claire Gambillon. 
Le compte administratif et le coƳǇǘŜ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ǎƻƴǘ ŀǇǇǊƻǳǾŞǎ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΦ 
 
- Budget Communal : Affectation du résultat 2016 ɀ Délibération 2017 -003-007 : 
Après avoir voté le compte administratif ce jour et constaté : 
Un excédent antérieur reporté de                                               125 854.04 ϵ 
Résultat de l'exercice 2016                                                                  109 уроΦнр ϵ 
Soit un solde cumulé de fonctionnement au 31/12/2016 de  235 тлтΦнф ϵ 

 
Un excédent d'investissement reporté de                                        155 504.20 ϵ 
Résultat de l'exercice 2016                                                                - 147 оопΦст ϵ 
Solde des restes à réaliser                 -   75 σππȢππ Ό 
Soit un solde cumulé d'investissement  au 31/12/2016  de         -   67 130.τχ Ό   

 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄïÃÉÄÅ ÄȭÁÆÆÅÃÔÅÒ ÁÕ ÂÕÄÇÅÔ ÐÒÉÍÉÔÉÆ ςπρχ ȡ 
- 168 υχφȢψς Ό ÁÕ ÃÏÍÐÔÅ ππς ɉÅØÃïÄÅÎÔ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÒÅÐÏÒÔï ÅÎ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄÅ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔɊ 
- 67 ρσπȢτχ Ό ÁÕ ÃÏÍÐÔÅ ρπφψ ɉÅØÃïÄÅÎÔÓ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÃÁÐÉÔÁÌÉÓïÓ ÅÎ ÒÅÃÅÔÔÅÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔissement 
ÐÏÕÒ ÃÏÍÂÌÅÒ ÌÅ ÄïÆÉÃÉÔ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔɊ 
- ψρφωȢυσ Ό ÁÕ ÃÏÍÐÔÅ ππρ ɉÅØÃïÄÅÎÔ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÒÅÐÏÒÔï ÅÎ ÄïÐÅÎÓÅÓ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔɊ 
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,ÅÓ ÁÆÆÅÃÔÁÔÉÏÎÓ ÄÅ ÒïÓÕÌÔÁÔ ÄÕ ÂÕÄÇÅÔ ÄÅ ÌȭÅØ-CCAS ci-dessus sont cumulées avec ceux du budget 
communal : 

 Affectation du résultat pour 2017 : Commune Ccas 
TOTAL affecté au BP 
2017 

RI 001 Excédent investissement 8 169,53 -5329,61 2 839,92 

RI 1068 Autofinancement déficit investissement 67130,47 5329,61 72 460,08 

RF 002 Excédent fonctionnement reporté 168576,82 629,06 169 205,88 

 
- Budget Communal ȡ 6ÏÔÅ ÄÅÓ ÔÁÕØ ÄȭÉÍÐÏÓÉÔÉÏÎ φτυϋ ɀ Délibération 2017 -003-: 
Vu le code général des impôts et notamment les articles 1379, 1407 et suivants ainsi que l'article 1636 
B relatifs aux impôts locaux et ŀǳ ǾƻǘŜ ŘŜǎ ǘŀǳȄ ŘΩƛƳǇƻǎƛǘƛƻƴ Τ 
Vu le budget principal 2017, équilibré en section de fonctionnement par un produit fiscal de 126 321ϵ 
; 
-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅÓ ÃÁÌÃÕÌÓ ÄÅ ÌÁ #-"Ȣ ,Å ÂÕÔ ÅÓÔ ÄȭÈÁÒÍÏÎÉÓÅÒ ÌÅÓ ÔÁÕØ ÃÏÍÍÕÎÁÕÔÁÉÒÅÓ ÓÕÒ 
chacun des 3 impôts « ménage Ȼ ɉ4(ȟ 4&" ÅÔ 4&."ɊȢ ,ÅÓ ÔÁÕØ ÐÒÁÔÉÑÕïÓ ÐÁÒ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ 
#ÏÍÍÕÎÁÕÔï ÄÅ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ 3ÁÉÎÔ -ÁÌÏ ÄÅ ÌÁ ,ÁÎÄÅ ÊÕÓÑÕȭÛ ςπρφ ïÔÁÉÅÎÔ ÐÌÕÓ ÂÁÓ ÑÕÅ ÓÕÒ ÌÅÓ ς 
autres périmètres (Montmartin sur Mer et Bocage Coutançais). Par conséquent, il faut leur 
appliquer une augmentation de façon à atteindre les taux communautaires appliqués en 2017. Le 
#ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌ ÓÏÕÈÁÉÔÅ ÑÕÅ ÌÅÓ ÐÁÒÔÉÃÕÌÉÅÒÓ ÎÅ ÓÕÂÉÓÓÅÎÔ ÐÁÓ ÄÅ ÈÁÕÓÓÅÓ ÄȭÉÍÐĖÔÓȢ ,ÅÓ ÔÁÕØ 
communaux doivent donc baisser dans les mêmes proportions.  
M. le Maire ajoute que la perte de produits fiscaux pour la commune sera compensée par 
ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÏÍÐÅÎÓÁÔÉÏÎȢ 
Présentation des taux actuels et des taux proposés en 2017 :   

  

Base 
fiscale 
2016 

Taux 
2016 

Produit 
2016 

Taux 
2017 

proposé 

Produit 2017 
(en fonction 

de base 
fiscale 2016) 

Perte 
Produit 
fiscal 

TH 453 177 16,41% 74 366 14,94% 67 705 6 661 

TF 348 546 11,95% 41 651   9,93% 34 611 7 040 

TFNB  90 031 27,95% 25 164 24,36% 21 932 3 232 

   

141 
181  124 248 16 933 

/Ŝǎ ǘŀǳȄ нлмт ǇŜǊƳŜǘǘŜƴǘ ŘŜ ƴΩŀǾƻƛǊ ŀǳŎǳƴŜ ƛƴŎƛŘŜƴŎe sur le montant des impôts des particuliers. La 
ǇŜǊǘŜ ŘŜ ǇǊƻŘǳƛǘǎ ŦƛǎŎŀǳȄ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ мсфоп ϵ ǎŜǊŀ ŎƻƳǇŜƴǎŞŜ Řŀƴǎ ƭΩŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘŜ 
compensation. 
!ǇǊŝǎ Ŝƴ ŀǾƻƛǊ ŘŞƭƛōŞǊŞΣ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ : 

Article 1er : décide de voter ƭŜǎ ǘŀǳȄ ŘΩƛmposition de la manière suivante : 
 ω ¢ŀȄŜ ŘΩƘŀōƛǘŀǘƛƻƴ Ґ 14.94 % 
 ω CƻƴŎƛŜǊ ōŃǘƛ Ґ фΦфо % 
 ω CƻƴŎƛŜǊ ƴƻƴ ōŃǘƛ Ґ нпΦос % 
 
Article 2 : charge Monsieur le maire de procéder à la notification de cette délibération à 
l'administration fiscale.  

 
- Budget Communal : Vote du budget primitif 2017  ɀ Délibération 2017 -003-008 : 
Après discussion, le conseil vote le budget 2017 ǉǳƛ ǎΩŞǉǳƛƭƛōǊŜ Ł 556 688.34 ϵ Ŝƴ ǎŜŎǘƛƻƴ ŘŜ 
fonctionnement et à 293 301.96 ϵ Ŝƴ ǎŜŎǘƛƻƴ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘΦ 

 
- Budget Communal : Décision modificative  ɀ Délibération 2017 -003-013 : 
Suite à une observation de la trésorerie de Coutances, il convient de modifier le BP 2017 comme suit : 
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Dépenses fonctionnement 
article 6561 « frais de personnel » (imputation non autorisée pour ce budget)         - рлл ϵ 
article 6713 « secours et dots »             Ҍ рлл ϵ  
Dépenses investissement 
article 2184  « Mobilier »        - нумоΦру ϵ 
article 1346  « participations pour voirie et réseau »     Ҍ нумоΦру ϵ 
 
Après en avoir délibéré, 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ aǳƴƛŎƛǇŀƭΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΣ 

AUTORISE 
Cette modification du BP 2017. 
 
π 5ŜǾƛǎ ǇƻǳǊ ŀŎƘŀǘ ǘŜƴǘŜ Ŝǘ ōŀƴŎǎ ό5ŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ нлмтπллоπллфύΦ  
Lƭ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ŘΩŀŎƘŜǘŜǊ ǳƴŜ ǘŜƴǘŜ Ŝǘ р ǘŀōƭŜǎ Ŝǘ мл ōŀƴŎǎ ǇƻǳǊ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜǎ ŦşǘŜǎΦ [Ŝ Ƴƻƴǘŀƴǘ Ŝǎǘ ŘŜ п снпΦмо ϵ 
I¢ ǎƻƛǘ р рпуΦфр ϵ ¢¢/Φ 
[Ŝ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜǎ ŦşǘŜǎ ǾŜǊǎŜǊŀ ŜƴǎǳƛǘŜ ǳƴŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŘŜ п снпΦмо ϵΦ 
Après en avoir délibéré, 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ aǳƴƛŎƛǇŀƭΣ Ł ƭΩǳƴŀƴimité, 
DECIDE 
[ΩŀŎƘŀǘ ŘŜ ƭŀ ǘŜƴǘŜ Ŝǘ ŘŜ р ōŀƴŎǎ ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ пснпΦмо ϵ I¢ ǎƻƛǘ ррпуΦфр ϵ ¢¢/Φ 
 
π tǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŎƘŀǊǘŜ ŘϥŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŘŜǎ ŜǎǇŀŎŜǎ ǇǳōƭƛŎǎ όƴƛǾŜŀǳ оύ Υ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ǎƛƎƴŀǘǳǊŜ Ŝǘ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ 
ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ !9{b π 5ŞƭƛōŞǊŀǘƛƻƴ нлмтπллоπлмлΦ 

-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ Û ÌȭÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÌÁ #ÈÁÒÔÅ ÄȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÄÅÓ ÅÓÐÁÃÅÓ ÐÕÂÌÉÃÓȢ #ÅÔÔÅ ÃÈÁÒÔÅ Á 
ÐÏÕÒ ÂÕÔ ÄȭÉÎÃÉÔÅÒ ÌÅÓ ÃÏÌÌÅÃÔÉÖÉÔïÓ Û ÔÒÁÉÔÅÒ ÍÉÅÕØȟ ÐÕÉÓ Û ÔÒÁÉÔÅÒ ÍÏÉÎÓȟ ÐÏÕÒ ÅÎÆÉÎ ÎÅ ÐÌÕÓ ÔÒÁÉÔÅÒ 
chimiquement. 
$ÅÐÕÉÓ ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÍÏÉÓȟ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÎȭÁ déjà plus recours à des produits phytosanitaires pour 
ÌȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÄÅ ÓÅÓ ÅÓÐÁÃÅÓ ÐÕÂÌÉÃÓȟ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒÏÐÏÓÅ ÄȭÁÄÈïÒÅÒ ÁÕ ÎÉÖÅÁÕ σ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÃÈÁÒÔÅ 
(« ne plus traiter chimiquement ȻɊȢ ,Á ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÏÉÔ ÓȭÅÎÇÁÇÅÒ Û ÁÔÔÅÉÎÄÒÅ ÃÅ ÎÉÖÅÁÕ ÄÁÎÓ ÌÅÓ ς ÁÎÓȢ 
Une contre-visite de la Fédération REgionale de Défense contre les Organismes Nuisibles (FREDON) 
vient valider cette labellisation. 
Cette charte est signée avec FREDON Basse-Normandie qui propose 2 devis pour cette prestation :  
- le 1er avec accompagnement technique de leur part (demi-journée de formation pour les agents, 
audit des pratiques et espaces entretenus, rédaction des propositions « zéro-phyto » et validation des 
acquis avec contre-ÖÉÓÉÔÅ ÓÕÒ ÔÅÒÒÁÉÎɊȢ -ÏÎÔÁÎÔ Ѐ ςσψπ Ό 
ɉ3ÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÐÏÓÓÉÂÌÅÓ ÄÅ Ìȭ!ESN à hauteur de 50 % et du Conseil Départemental pour 34 % soit un 
ÒÅÓÔÅ Û ÃÈÁÒÇÅ ÐÏÕÒ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ ÄÅ σψπ ΌɊ 
- le 2nd sans accompagnement technique (uniquement contre-visite sur terrain et montage du dossier 
ÄÅ ÌÁÂÅÌÌÉÓÁÔÉÏÎɊȢ -ÏÎÔÁÎÔ Ѐ τχφ Ό 
(Subventions ÐÏÓÓÉÂÌÅÓ ÄÅ Ìȭ!%3. Û ÈÁÕÔÅÕÒ ÄÅ υπ Ϸ ÅÔ ÄÕ #ÏÎÓÅÉÌ $ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌ ÐÏÕÒ υπ Ϸ ÓÏÉÔ 
aucun reste à charge pour la commune) 
Après en avoir délibéré, 
[Ŝ /ƻƴǎŜƛƭ aǳƴƛŎƛǇŀƭΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΣ 

- accepte les termes du niveau 3 de la charte et autorise Monsieur le Maire à la signer,  
- ÓȭÅÎÇÁÇÅ Û ÎÅ ÐÌÕÓ ÕÔÉÌÉÓÅÒ ÏÕ ÆÁÉÒÅ ÕÔÉÌÉÓÅÒ ÄÅ ÐÒÏÄÕÉÔÓ ÐÈÙÔÏÓÁÎÉÔÁÉÒÅÓ ÐÏÕÒ ÅÎÔÒÅÔÅÎÉÒ ÌÅÓ ÅÓÐÁÃÅÓ 
communaux. 
Ȥ ÃÈÁÒÇÅ -Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÄȭÅÆÆÅÃÔÕÅÒ ÄÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÓ ÄÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎ ÁÕÐÒÅǮÓ ÄÅ Ìȭ!ÇÅÎÃÅ ÄÅ Ìȭ%ÁÕ 3ÅÉÎÅ .ÏÒÍÁÎÄÉÅ 
ÅÔ ÄÕ #ÏÎÓÅÉÌ $ÅǲÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌ ÄÅ ÌÁ -ÁÎÃÈÅȢ 
Ȥ ÁÕÔÏÒÉÓÅ -Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÁǮ ÓÉÇÎÅÒ ÔÏÕÔ ÄÏÃÕÍÅÎÔ ÓÅ ÒÅǲÆÅǲÒÁÎÔ ÁǮ ÃÅ ÐÒÏÊÅÔȢ 
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- Délibération sur acquisition brûleur thermique et demande de subvention AESN ς Délibération 2017-003-011. 
aΦ ƭŜ aŀƛǊŜ ŀƴƴƻƴŎŜ ǉǳΩǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭΩŀŎƘŀǘ ŘΩǳƴ ōǊǶƭŜǳǊ ǘƘŜǊƳƛǉǳŜ ǇŜǳǘ şǘǊŜ ƻōǘŜƴǳŜ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ 
ƭΩ!ƎŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩ9ŀǳ {ŜƛƴŜ bƻǊƳŀƴŘƛŜ ό!9{bύ Ł ƘŀǳǘŜǳǊ ŘŜ рл ҈ Řǳ Ƴƻƴǘŀƴǘ I¢Φ 
[Ŝ Ƴƻƴǘŀƴǘ Řǳ ōǊǶƭŜǳǊ ǘƘŜǊƳƛǉǳŜ Ŝǎǘ ŘŜ ннфл ϵ I¢ ǎƻƛǘ нтпу ϵ ¢¢/Φ 
Après en avoir délibéré, 
Le CoƴǎŜƛƭ aǳƴƛŎƛǇŀƭΣ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞΣ 59/L59 [ΩŀŎƘŀǘ Řǳ ōǊǶƭŜǳǊ ǘƘŜǊƳƛǉǳŜ ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ ннфл ϵ I¢ ǎƻƛǘ 
нтпу ϵ ¢¢/ /I!wD9 aΦ ƭŜ aŀƛǊŜ ŘΩŜŦŦŜŎǘǳŜǊ ƭŀ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭΩ!ƎŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩ9ŀǳ {ŜƛƴŜ 
Normandie AUTORISE M. le Maire à signer tout document se référant à cette affaire. 
 
- Indemnités de fonction du Maire et des adjoints ς Délibération 2017-003-012. 
Annule et remplace la délibération du 28/03/2014. 
M. le Maire informe le Conseil que les montants maximaux bruts mensuels doivent être revalorisés en 
application : 
- Řǳ ǊŜƭŝǾŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǾŀƭŜǳǊ Řǳ Ǉƻƛƴǘ ŘΩƛƴŘƛŎŜ ǇǊŞǾǳ ǇŀǊ ƭŜ ŘŞŎǊŜǘ ƴϲ нлмс-670 du 25 mai 2016 et publié au Journal 
officiel de la République Française du 26 mai 2016 
- du nouvel indice brut terminal de la fonction publique prévu par le décret n° 2017-85 du 26 janvier 2017 portant 
modification du décret n° 82-1105 du 23 décembre 1982 relatif aux indices de la fonction publique et du décret n° 
85-ммпу Řǳ нп ƻŎǘƻōǊŜ мфур ƳƻŘƛŦƛŞ ǊŜƭŀǘƛŦ Ł ƭŀ ǊŞƳǳƴŞǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŎƛǾƛƭǎ Ŝǘ ƳƛƭƛǘŀƛǊŜǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘΣ ŘŜǎ 
ǇŜǊǎƻƴƴŜƭǎ ŘŜǎ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜǎ Ŝǘ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭǎ ŘŜǎ ŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘǎ ǇǳōƭƛŎǎ ŘΩƘƻǎǇƛǘŀƭƛǎŀǘƛƻƴΣ ǇǳōƭƛŞ ŀǳ 
Journal officiel de la République Française du 27 janvier 2017. 
/ŜǘǘŜ ǊŜǾŀƭƻǊƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ŀǳǘƻƳŀǘƛǉǳŜ Ŝǘ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŦǊŀƴœŀƛǎŜǎΦ /Ŝ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴ ŎƘƻƛȄ ŘŜǎ 
ŞƭǳǎΦ [ΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ŘΩŜƴǾƛǊƻƴ нϵ ǇŀǊ Ƴƻƛǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŀŘƧƻƛƴǘǎ Ŝǘ ŘŜ сϵ ǇŀǊ Ƴƻƛǎ ǇƻǳǊ aΦ ƭŜ aŀƛǊŜΦ 
Le Conseil Municipal, 
Vu le Code général des collectivités territoriales, notamment ses articles L.2123-20 à L.2123-24, 
/ƻƴǎƛŘŞǊŀƴǘ ǉǳŜ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ [Φнмно-но Řǳ /ƻŘŜ DŞƴŞǊŀƭ ŘŜǎ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜǎ ŦƛȄŜ ŘŜǎ ǘŀǳȄ ƳƛƴƛƳǳƳǎ Ŝǘ ǉǳΩƛƭ 
y a lieu de déterminer le taux des indemnités de fonction allouées au Maire et aux Adjoints, 
Considérant que la commune compte  675 habitants, 
Après en avoir délibéré, 
Article 1er : A compter du 1er février 2017, le montant des indemnités de fonction du Maire et des adjoints, est, 
dans la lƛƳƛǘŜ ŘŜ ƭΩŜƴǾŜƭƻǇǇŜ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜ ŎƻƴǎǘƛǘǳŞŜ ǇŀǊ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜǎ ƛƴŘŜƳƴƛǘŞǎ ƳŀȄƛƳŀƭŜǎ ǎǳǎŎŜǇǘƛōƭŜǎ ŘΩşǘǊŜ 
ŀƭƭƻǳŞŜǎ ŀǳȄ ǘƛǘǳƭŀƛǊŜǎ ŘŜ ƳŀƴŘŀǘǎ ƭƻŎŀǳȄ ǇŀǊ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ [Φнмно-23 
précité, fixé aux taux suivants : 
Ҧ aŀƛǊŜ : 31 % ŘŜ ƭΩƛƴŘƛŎŜ ōǊǳǘ ǘŜǊƳƛƴŀƭ ŘŜ ƭΩŞŎƘŜƭƭŜ indiciaire de la fonction publique 
Ҧ !ŘƧƻƛƴǘǎ : 8.25 % ŘŜ ƭΩƛƴŘƛŎŜ ōǊǳǘ ǘŜǊƳƛƴŀƭ ŘŜ ƭΩŞŎƘŜƭƭŜ ƛƴŘƛŎƛŀƛǊŜ ŘŜ ƭŀ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ǇǳōƭƛǉǳŜ 
Article 2 : [ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ŎŜǎ ƛƴŘŜƳƴƛǘŞǎ ƴŜ ŘŞǇŀǎǎŜ Ǉŀǎ ƭΩŜƴǾŜƭƻǇǇŜ ƎƭƻōŀƭŜ ǇǊŞǾǳŜ ŀǳȄ ŀǊǘƛŎƭŜǎ [Φнмно-22 à 
L.2123-24 du Code général des collectivités territoriales. 
Article 3 : [Ŝǎ ƛƴŘŜƳƴƛǘŞǎ ŘŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ǎŜǊƻƴǘ ŀǳǘƻƳŀǘƛǉǳŜƳŜƴǘ ǊŜǾŀƭƻǊƛǎŞŜǎ Ŝƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǾŀƭŜǳǊ 
Řǳ Ǉƻƛƴǘ ŘΩƛƴŘƛŎŜ Ŝǘ ǇŀȅŞŜǎ ƳŜƴǎǳŜƭƭŜƳŜƴǘΦ 
Article 4 : aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ aŀƛǊŜ Ŝǎǘ ŎƘŀǊƎŞ ŘŜ ƭΩŜȄŞŎǳǘƛƻƴ Ře la présenté délibération. 
 
Questions  diverses 
ᴼ 0ÅÒÍÉÓ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÒ ,ÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔ (ĖÔÅÌ ÄÕ .ÏÒÄ )) ȡ 

-Ȣ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅÓ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅÒÓ ÑÕÅ ÌÅ ÐÅÒÍÉÓ ÄȭÁÍïÎÁÇÅÒ ÒÅÌÁÔÉÆ ÁÕ ÐÒÏÊÅÔ ÄÅ ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄÕ ÌÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔ (ĖÔÅÌ 

du Nord II devrait revenir prochainement du service instructeur de Blainville sur Mer. Il rappelle également 

ÑÕÅ ÌȭÁÃÑÕÉÓÉÔÉÏÎ ÄÕ ÔÅÒÒÁÉÎ ÅÓÔ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÂÌÏÑÕïÅ ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔȢ 

 

ᴼ ȡ ÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ 2$ χτ : 

Une réunion a eu lieu avec M. Adam, responsable du service « voirie  » du Conseil Départemental, sur la mise 

ÅÎ ÐÌÁÃÅ ÄȭÕÎÅ ÐÉÓÔÅ ÃÙÃÌÁÂÌÅ ÑÕÉ Ðermettrait de rejoindre le rond point de la Belle Croix en passant par la route 

départementale n°74 (route qui passe derrière la déchetterie). 

De plus, la sortie qui se situe en faÃÅ ÄÅ ÌÁ ÒÏÕÔÅ ÄÅ Ìȭ%ÒÍÉÔÁÇÅ ïÔÁÎÔ ÔÒîÓ ÄÁÎÇÅÒÅÕÓÅȟ ÉÌ Á ïÔï ïÖÏÑÕï ÌÁ 

possibilité de mettre cette route (RD 74) en sens unique.  

,Á ÍÁÿÔÒÉÓÅ ÄȭĞÕÖÒÅ ÄÅ ÃÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÐÏÕÒÒÁ ðÔÒÅ ÃÏÎÆÉïÅ ÁÕ #ÏÎÓÅÉÌ $ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌȢ 

Dans le but de sécuriser les déplacements des piétons, le trottoir situé dans le bourg pourrait être prolongé 

sur le côté ÄÒÏÉÔ ÅÎ ÖÅÎÁÎÔ ÄÅ #ÏÕÔÁÎÃÅÓ ÊÕÓÑÕȭÛ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÃÈÏÃÏÌÁÔÅÒÉÅȢ 
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